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Queridos vecinos de Campoo de Enmedio
Una vez recibido el nuevo año es el momento de hacer balance del trabajo de los últimos doce meses. Así lo viene 
haciendo este Equipo de Gobierno desde hace ya muchos años, porque creemos que los ciudadanos tienen el derecho 
y el deber de conocer las acciones llevadas a cabo desde su Ayuntamiento.

Tanto el incremento desorbitado de la inflación como de los costes energéticos en particular, han marcado un punto 
de inflexión, uno más, en la gestión de las economías familiares, pero también en la gestión de las Administraciones 
Públicas. 

En particular, nuestro Ayuntamiento se ha visto seriamente afectado por estos incrementos, obligándonos a recurrir 
al remanente para costear las subidas en el alumbrado público, calefacción del Colegio Público etc. Como parte 
positiva tengo que decir que el Ayuntamiento se encuentra en situación ideal de DEUDA CERO, por lo que no nos 
afectan las subidas de los tipos de interés y nos deja un margen de maniobra importante para el uso del remanente.

El empeño en conseguir la situación de deuda cero llegó a conseguirse en 2019 y gracias a ello hemos sido capaces de 
congelar todos los tributos e incluso bajar algunos de ellos, haciendo así partícipes a los vecinos de la buena marcha 
de la gestión municipal.

Desde luego que la presente revista no contiene, ni mucho menos, todas las acciones llevadas a cabo por el Consistorio 
a lo largo de 2022, pero sí las más importantes y las que marcan la línea de actuación. Otras muchas del día a día 
como la solución de atascos, bacheados, podas, cortas, limpiezas etc, se dan por supuestas y quedan en el tintero.

En este sentido, quiero tener unas palabras de agradecimiento hacia todos los empleados municipales, los de la 
brigada de obras y los que desde las oficinas municipales tratan de solucionar los problemas lo más pronto posible.

Espero, y es el fin de esta publicación, que todos los vecinos sepáis en que se gasta el dinero público, que es vuestro 
dinero y nuestra responsabilidad.

Pedro Manuel Martínez García
Alcalde del Ayuntamiento de Campoo de Enmedio.

AYUNTAMIENTO
Tel.: 942 75 06 01
Fax 942 75 36 05
www.campoodeenmedio.org

TELÉFONOS DE INFORMACIÓN
Servicio de Transporte: 608 075 403
Área de Deportes: 646 601 920
Servicios Sociales: 942 75 48 03
Escuela Infantil El Bosquecillo 942 75 30 04
Servicio de Aguas: 676 795 259
Juzgado de Paz: 942 75 06 07
Consultorio Médico: 942 75 36 07
Leader Campoo Los Valles: 942 77 84 21



Los alcaldes de los ayuntamientos 
de Campoo de Enmedio, La 
Hermandad de Campoo de Suso, 
Campoo de Yuso, Las Rozas 
de Valdearroyo, San Miguel de 
Aguayo, Santiurde de Reinosa 
y Pesquera, se reunieron el 
miércoles, 14 de diciembre en 
las dependencias municipales 
del consistorio de Campoo de 
Enmedio en Matamorosa, para 
formalizar su adhesión a la 
recién creada Mancomunidad de 
Municipios Alto Ebro.

El salón de plenos acogió el acto, 
en el que los regidores municipales 
rubricaron la creación de esta 
entidad.

El objetivo fundamental, según 
explicaron los Regidores, consiste 
en "trabajar conjuntamente para 

ofrecer unos mejores servicios 
sociales", ya que como explicaron, 
antes tenían que cambiar de sede 
cada dos años. Una situación que 
además los hacía "deficitarios 
y no se podía optar a posibles 
subvenciones que permitan 
mejorar los servicios para los 
vecinos".

OBJETIVOS DE LA 
MANCOMUNIDAD

La nueva Mancomunidad de 
Municipios Alto Ebro, integrada 
por siete ayuntamientos, tendrá 
por objeto, tal como recogen sus 
estatutos, promover, desarrollar 

y ejecutar directamente, o 
en colaboración con otras 
Administraciones Públicas, toda 
clase de actividades y servicios 
destinados a la evaluación e 
información de situaciones de 
necesidad social y la atención 
inmediata a personas en situación 
o riesgo de exclusión social, 
así como al ejercicio de las 
competencias y a la prestación de 
los servicios que correspondan 
a los municipios en materia de 
violencia de género, de promoción 
de la igualdad de oportunidades 
y de servicios sociales, de 
conformidad con lo dispuesto 
en las Leyes promulgadas sobre 
la materia por la Comunidad 
Autónoma de Cantabria en el 
ejercicio de sus competencias 
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Nace la Mancomunidad “Alto Ebro” 
con sede en Campoo de Enmedio

Alcaldes de los siete municipios mancomunados



4 /  CAMPOO DE ENMEDIO

M A N C O M U N I D A D  A L T O  E B R O

o hayan de ejercer en virtud de 
las previsiones contenidas en la 
legislación sobre Administración 
Local de la Comunidad Autónoma 
de Cantabria.

Asimismo, contempla la 
prestación de cualquier servicio 
propio del ámbito de los servicios 
sociales, de competencia de la 
Comunidad Autónoma o del 
Estado que fueran delegadas. A tal 
objeto, procederá a la contratación 
de personal, medios y servicios 
que puedan ser utilizados por la 
Mancomunidad para la prestación 
de dichos servicios. No obstante, 
la Mancomunidad podrá, en el 
futuro, asumir otras finalidades, 
debiendo modificar los Estatutos.

PUESTOS DE TRABAJO

Para desarrollar sus funciones, 
la Mancomunidad contará el 
puesto de Secretaría-Intervención 
de la Mancomunidad, reservado 
a funcionario de Administración 

Local con habilitación de carácter 
nacional, así como también 
está prevista la contratación de 
tres trabajadores sociales y un 
auxiliar administrativo, que será 
seleccionado conforme a lo 
establecido en el Título IV del 
Real Decreto Legislativo 5/2015, 
de 30 de octubre, por el que se 
aprueba el texto refundido de 
la Ley del Estatuto Básico del 
Empleado Público, mediante los 
sistemas de oposición, concurso 
y concurso-oposición, respetando 

en todo caso los principios 
constituciones de publicidad, 
mérito y capacidad.

Hasta tanto se provean las 
plazas convocadas, éstas podrán 
cubrirse interinamente o con 
personal laboral de carácter 
temporal, según sus funciones, por 
las personas que, respetando los 
principios señalados en el párrafo 
anterior, sean oportunamente 
seleccionadas.

Momento de la constitución

Logotipo de la Mancomunidad



El Ayuntamiento de Campoo de 
Enmedio concedió la licencia de 
obras para la rehabilitación total 
del edificio que en su día albergó el 
Hotel de Nestares. 

Tras varios años de cierre, en 
los que elementos no estructurales 
llegaron a deteriorarse, la Sociedad 
Estación de Servicio Meruelo S.L:, 
con varios negocios en la zona 
de Campoo, adquirió el edificio 
presentando el correspondiente 
proyecto para convertirlo en un 
establecimiento turístico con 
apartamentos y estudios, adecuando 
la edificación a las exigencias 
actuales, tanto de normativa como 
de eficiencia energética.

“Los malos tiempos hay que 
mirarlos siempre de forma positiva 
sin ahorrar esfuerzos en seguir 
adelante”, es la frase gravada en la 
empresa familiar y que una vez más 

se enfrenta a un desafío, manifiesta 
el gerente de la propiedad.

El antiguo Hotel Fontibre Iberia, 
es el nuevo reto de la familia Bedia 
Peña en una comarca casi familiar 
para ellos, como es Campoo de 
Enmedio.

La empresa formada por tres 
socios, se inicia con Manuel Bedia, 
Eloy Bedia y Emilio Peña en los 
años 80, la siguiente generación 
mira hacia el futuro contagiada 
por el mismo entusiasmo de sus 
fundadores.

La vinculación con la comarca de 
Campoo comenzó allá por el año 
79, cuando la inicial actividad de 
la empresa se centraba en la obra 
pública, estando presente en dos de 
los proyectos más importantes de la 
zona norte de España como son los 
accesos a la Meseta y la mejora de la 
Estación de esquí de Alto Campoo.

En el año 1993, la empresa 
expande sus actividades y abre su 
primera estación de servicio en San 
Mamés de Meruelo, “desarrollamos 
la estación porque, aunque nuestra 
actividad era otra, era un mundo que 
no nos era desconocido, lo propuso 
uno de los socios y por nuestra 
manera de ser nos lanzamos a ella”.

En noviembre del 2008, se 
inaugura en Matamorosa, el Área 
de Servicio la Vega, en el polígono 
de la Vega, buque insignia de 
la familia y del que se sienten 
especialmente orgullosos. El trabajo 
dedicado al área ha dado sus frutos 
consiguiendo que sea un referente, 
no sin mucho esfuerzo e implicación 
por parte no sólo de la gerencia sino 
también de sus empleados, una 
plantilla formada por gente de la 
comarca, joven y con muchas ganas 
de trabajar.
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Detalle de los accesos

El Hotel de Nestares recuperará 
todo su esplendor
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A lo largo de los años, hemos 
conseguido no sólo atender de la 
mejor manera posible a nuestros 
clientes sino consolidar con muchos 
de ellos una relación personal que 
sin duda perdurará en el tiempo, 
matizan desde la empresa.

De la mano de Semark 
Lupa, una de las empresas de 
más actividad comercial en la 
Provincia de Cantabria, continúan 
argumentando, se inicia nuestro 
siguiente proyecto junto al propio 
Área de Servicio, con la próxima 
apertura del supermercado Lupa, un 
local de cerca de 2.000 m2, con 100 
aparcamientos para clientes.

Un nuevo empuje para el polígono 
y el Ayuntamiento de Campoo de 
Enmedio, con la creación de casi 30 
nuevos puestos de trabajo.

El espíritu inquieto y 
emprendedor, hace a la familia 
lanzarse a una nueva aventura 
dentro del Ayuntamiento de 
Campoo de Enmedio, con un 
ilusionante proyecto en el nuevo 
Fontibre Iberia & Spa.

Después de dos años en los que 
todos nos hemos visto, de una 
manera u otra, influenciados por 
una pandemia que ha cambiado la 
historia, nuestros hábitos, la forma 
de movernos y hacer turismo, hacen 

de este nuevo reto una oportunidad 
de desestacionalización del turismo 
ante el gran potencial natural 
de la comarca. La afluencia de 
esquiadores a la estación de esquí de 
Alto Campoo, así como la gente que 
busca perderse en la naturaleza en 
los inigualables paisajes de Campoo 
de Enmedio, alejándose del bullicio, 
encuentra una forma de ocio cada 
vez más buscada.

“Nuestro objetivo se basa 
en satisfacer las necesidades de 
unos huéspedes cada vez más 
exigentes”, en un edificio sostenible 
medioambientalmente, en sintonía 
con el entorno, ofreciendo unos 
servicios donde la excelencia sea 
nuestra prioridad; con un proyecto 
de modernos apartamentos 
turísticos de diferentes características 
y ocupaciones, acompañado de un 
moderno spa para relax y disfrute de 
nuestros clientes”.

Una vez más nuestro compromiso 
sigue siendo la atención al cliente, el 
respeto a la comarca y la creación 
de empleo. Nadie conoce la zona de 
Campoo, como la gente de Campoo, 
por lo que una vez más contaremos 
con ellos con esta aventura.

Desde la empresa finalizan 
agradeciendo al Ayuntamiento de 
Campoo de Enmedio su disposición 

y apoyo, aún con las dificultades 
que supone este tipo de proyectos.

El edificio se encuentra en la 
zona urbana de Nestares dentro de 
una parcela de casi seis mil metros 
cuadrados, lo que otorga al recinto 
multitud de opciones a la hora 
de dotar los servicios anexos a la 
actividad.

El proyecto mantiene la 
volumetría de la edificación 
existente, mejorando notablemente 
la accesibilidad, seguridad contra 
incendios y eficiencia energética, lo 
que le dará al conjunto una imagen 
serena, sin estridencias formales 
y plenamente integrada con el 
conjunto residencial de la zona. 

Otra de las bases del proyecto es 
la sostenibilidad y ahorro energético 
producido tanto por la propia 
distribución interior compacta 
como por la instalación de un 
sistema centralizado de calefacción 
y a.c.s. con calderas de biomasa y 
sistema de ventilación primario 
con recuperadores de calor. A 
esto hay que añadirle la calidad 
de los materiales de envolvente 
y carpinterías exteriores, de una 
calidad superior a la que exige la 
normativa.

La fachada dará un nuevo aspecto 
al conjunto, siendo realizada 

Infografía de la fachada principal
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con un acabado termopiedra, 
sujeta mediante perfilería auxiliar 
con cámara de aire rellena de 
aislamiento, ejecutándose los 
alféizares y albardillas con el 
mismo material

El establecimiento estará 
formado por un semisótano 
destinado a garaje, cuartos de los 
diferentes servicios y almacenes.

Además, y como gran atractivo 
del complejo, se construirá un 
spa con zona de piscina y jacuzzi, 
distribuidor de duchas y sauna, 
sauna seca y sauna de vapor. En la 
planta baja se instalará el porche 
de acceso, recepción, cafetería, 
salones, dos apartamentos y catorce 
estudios, once de ellos con terraza.

Las plantas primera a tercera 
y bajocubierta se destinarán 
íntegramente para unidades de 
alojamiento, contando en su 
totalidad con tres apartamentos 
y veintinueve estudios. Todas 
las unidades de alojamiento son 
exteriores y estarán equipados con 
salón-comedor, cocina, dormitorio 
y cuarto de baño completo. Además 
dos de ellos estarán preparados 
para personas con movilidad 
reducida.

En total, 3.388 nuevos metros 
cuadrados destinados al despegue 

turístico de Campoo que 
supondrán una inversión de más 
de dos millones de euros.

Para el Ayuntamiento se trata 
sin duda de una gran noticia, dado 
el empeño puesto por el Equipo 
de Gobierno a lo largo de las 
últimas legislaturas para poner en 
funcionamiento lo que en un día 
fue uno de los motores turísticos 
de la zona, con gran afluencia de 
visitantes y lugar de parada de los 
turistas que, cada vez en mayor 
número nos visitan.

No sólo la estación de esquí 
de Alto Campoo, sino también 
el Campo de Golf de Nestares, 
las rutas turísticas diseñadas por 
el Ayuntamiento, el sistema de 
bicicletas eléctricas que pondrá 
en marcha el Consistorio de 
Campoo de Enmedio en breve y 
el gran activo turístico, cultural 
y arquitectónico del Sur de 
Cantabria, serán sin duda claves 
del éxito del proyecto, en palabras 
del Alcalde, Pedro Manuel 
Martínez.

Infografía de la fachada trasera

Las obras se ejecutan a buen ritmo



Presentación del calendario 2022
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Las hojas del calendario 2022 de Campoo 
de Enmedio descubrieron mes a mes la 
excelente obra del escultor Pablo González, 
natural de Matamorosa y que fue el principal 
protagonista del almanaque. Recordamos 
que 2021 estuvo dedicado a otro artista 
internacional del municipio campurriano, 
Nacho Zubelzu.

Hoja por hoja, encontramos al detalle las 
esculturas que se pueden admirar de forma 
permanente en el centro socio-cultural de 
la “Casa de los Camineros”, recientemente 

rehabilitada por el Ayuntamiento para uso y 
disfrute de los vecinos del municipio.

Manifiesta el Alcalde que “Es una forma de 
agradecer la generosidad de Pablo por el hecho 
de ceder su obra a este Ayuntamiento, de la cual 
seremos buenos depositarios”.

La cesión consta de 112 figuras de madera, 
talladas cuidando todos los detalles. Madera, 
en especial arce, nogal y árboles frutales 
para la creación de formas tridimensionales 
escultóricas convertidas en auténtico arte.

Reconocimiento a la obra 
de Pablo González



Momento de la entrega de premios
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Con la finalidad de recuperar 
tradiciones populares y redirigir el 
ambiente festivo de la Navidad hacia 
actividades seguras, el Ayuntamiento 
de Campoo de Enmedio convocó el 
III Concurso de Belenes Navideños. 
El Consistorio pretende así mismo, 
contribuir a potenciar los diferentes 
pueblos del municipio, dando 
a conocer tanto su arquitectura, 

asociaciones, templos, lugares 
públicos y espacios socioculturales.

Resultó ganador del certamen 
el Belén instalado en la Iglesia de 
Cañeda por la vecina Vanesa del 
Barrio, valorando el jurado tanto su 
calidad artística como el esfuerzo 
en la elaboración de figuras, 
decoración, etc.

La Asociación de Vecinos de 
Nestares consiguió el segundo 
premio con el Belén instalado en la 
localidad. Esta Asociación tiene una 
larga tradición belenística, por lo 
que destaca su calidad y entorno.

Por último, el AMPA del Colegio 
Público Casimiro Sainz se hizo 
acreedor al tercer premio con el 
Belén situado en el exterior del 
Colegio, destacando principalmente 
por su originalidad.

El Concurso está dotado con tres 
premios de 300, 200 y 100 euros 
respectivamente para el primero, 
segundo y tercer clasificados, que 
fueron entregados por el Alcalde del 
municipio acompañado de la Junta 
de Gobierno Local.

 A lo largo del acto, el Alcalde 
agradeció la colaboración de todos 
los participantes en esta iniciativa, 
felicitando a los ganadores. Al 
mismo tiempo, Martínez animó a 
otros particulares y asociaciones del 
municipio a participar en futuras 
ediciones. También hizo hincapié en 
el numeroso público que visitó a lo 
largo de las navidades los diferentes 
belenes instalados en el municipio.

Entregados los premios del III Concurso 
de Belenes. Navidad 2021-2022

Vanesa del Barrio junto al Belén de Cañeda, ganador del certamen
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El inicio del año nos trajo de 
nuevo la ilusión en forma de 
Reyes Magos, para que pequeños 
y mayores pudieran disfrutar de la 
tarde del 5 de enero.

Varias Juntas Vecinales 
y Asociaciones, junto con el 
Ayuntamiento, se involucran 
todos los años en la organización 
de sus Cabalgatas. Algo que ya es 
tradición en Matamorosa, Nestares, 
Requejo y Fresno del Río.

El Ayuntamiento organiza 
la cabalgata en la capital del 

municipio, Matamorosa, abierta 
a la participación de sus dieciséis 
pueblos. La Junta Vecinal y 
Asociación Deportivo Cultural 
colaboran de forma muy activa 
para su realización. 

Nestares también goza de 
su propia Cabalgata, en la que 
se involucra la Junta Vecinal y 
asociaciones de la localidad, al 
igual que Requejo, donde su Junta 
y asociaciones reúnen a todos 
los niños en el centro social para 
hacerles llegar los regalos.

La fama de la obra de 
Pablo González llegó hasta el 
Ayuntamiento de Santander. 
Su Alcaldesa se desplazó hasta 
Matamorosa para conocer de 
primera mano la gran obra del 
artista natural de Matamorosa.

El Alcalde del municipio, 
acompañado del Presidente de 
la Junta Vecinal de Matamorosa 
y varios concejales hicieron de 
anfitriones a lo largo de la visita. 

Gema Igual consideró el 
conjunto como una obra única 
en España y alabó tanto el centro 
cultural de Los Camineros como el 
gusto arquitectónico del lugar.

Una a una, con gran curiosidad, 
repasó todas las piezas que 
componen el Belén, haciendo 
hincapié en el detalle de los rostros 
de los personajes y el enorme 
trabajo que conlleva la finalización 
del conjunto.

La ilusión de los Reyes 
Magos llegó a Campoo de 
Enmedio

Gema Igual, 
alcaldesa 
de Santander, 
visitó el Belén 
Campurriano

La alcaldesa en la Casa de los Camineros
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Tres oficiales y nueve peones 
comenzaron a trabajar en el 
Ayuntamiento desde el lunes 3 
de enero por un periodo de seis 
meses. Estos trabajadores vinieron 
a sustituir a los contratados en 
el segundo semestre de 2021 
y desarrollaron las mismas 
ocupaciones que los anteriores. 

El Equipo de Gobierno tomó 
la decisión de dividir estas 
contrataciones en dos periodos 
para minimizar el posible impacto 
de contagios por Covid.

Estos nuevos trabajadores se 
incorporaron mediante subvención 
concedida por el Gobierno de 
Cantabria mediante el programa de 
colaboración con las corporaciones 
locales y cofinanciados por el 

Servicio Cántabro de Empleo y la 
Unión Europea.

Al primer proyecto aprobado, 
denominado Restauración y 
acondicionamiento de jardines, 
espacios públicos y parques 
estarán destinados dos oficiales y 
cinco peones.  Su cometido se ha 
desarrollado de acuerdo al plan de 
limpieza de parques, zonas urbanas 
y pueblos del municipio.

El segundo de los proyectos 
se denomina Rehabilitación de 
aceras, servicios, espacios urbanos 
y centros culturales, educativos y 
sociales. Esta sección contó con 
un oficial y cuatro peones que 
apoyaron a la plantilla habitual 
del Ayuntamiento en sus múltiples 
cometidos. 

Este segundo proyecto, y al igual 
que se ha venido haciendo a lo 
largo de toda la pandemia, contó 
con personal de apoyo al Colegio 
Casimiro Sainz en desinfección 
Covid, limpieza y desinfección 
de parques, ludoteca, pádel, 
polideportivo etc. Esta forma de 
proceder ha sido eficaz durante 
los meses que llevamos afectados 
por la pandemia, ya que hasta el 
momento no han existido contagios 
de importancia.

Por último, el Alcalde agradeció 
a la Consejería de Empleo el gran 
esfuerzo realizado para dotar a 
los Ayuntamientos de efectivos 
que les permitan desarrollar sus 
propios proyectos y paliar a su vez 
el problema del paro existente.

Campoo de Enmedio comenzó 2022 
con doce nuevos trabajadores

Los nuevos trabajadores reforzaron la plantilla durante seis meses

Los padres interesados en conocer las instalaciones pueden hacerlo 
solicitando cita previa:

942 75 30 04 · eielbosquecillo@gmail.com
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La Esperanza cantó las marzas en Matamorosa

Los rabelistas llevaron las marzas a Bolmir

El Liguerucu en la Colegiata de Cervatos

Varias agrupaciones folklóricas 
recorrieron el municipio de Campoo 
de Enmedio en la noche del último 
día de febrero para dar la bienvenida 
a marzo, como manda la tradición.

Es el tercer ciclo de marzas que 
organiza el Consistorio campurriano 
después del parón producido el año 
pasado a causa del Covid. 

El Ayuntamiento ha previsto una 
serie de lugares estratégicos a los 
que han podido acercarse todos los 
vecinos por cercanía entre pueblos 
para escuchar los tradicionales 
cantos de bienvenida a la primavera. 
De esta forma, se establecieron 
distintos puntos de actuación a 
saber, Iglesia de Matamorosa, Iglesia 
de Nestares, Colegiata de Cervatos, 
Iglesia de Bolmir, centro social de 
Cañeda, centro social de Requejo, 
centro social de Fresno del Río y 
Residencia San Francisco.

Tres han sido las agrupaciones con 
las que ha contado el Ayuntamiento 
para llevar a cabo la actividad. Así, 
la Ronda La Esperanza, Ronda 
El Liguerucu y la Agrupación de 
Rabelistas Campurrianos fueron 
los encargados de llevar la tradición 
a los diferentes rincones de Campoo 
de Enmedio, con una buena acogida 
de público.

Desde el Ayuntamiento se 
muestra el agradecimiento a las 
agrupaciones participantes así 
como a los Presidentes de Juntas 
Vecinales y Alcaldes pedáneos 
que han colaborado activamente 
en el desarrollo de la actividad. 
También al cura párroco por poner 
a disposición las diferentes Iglesias, 
lugares sin igual para acoger el canto 
de ronda y rabel.

Las Marzas 
sonaron con 
fuerza en 
Campoo de 
Enmedio
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Teleclubs y Centros Sociales 
dan vida a los pueblos

(Por José Moisés Balbás Díez)

No cabe la menor duda, que cualquier pueblo, por 
pequeño o grande que sea, necesita un centro de reunión 
para facilitar y dinamizar la convivencia entre sus vecinos.

En nuestro municipio esto ha sido una de las principales 
preocupaciones, no solo de esta Corporación actual, sino 
también de otras que nos precedieron. Basta con recordar 
que en el año 1966 ya se creó el teleclub de Fresno del Río, 
pasando a ser el primero que se constituía en Cantabria.

Desde entonces para acá ha sido un goteo lento pero 
constante de rehabilitación y adaptación de edificios 
públicos, bien para centros sociales o teleclubs.

Quiero dejar claro que el objetivo de un teleclub en 
ningún caso es pretender entrar en competencia con 
cualquier otro tipo de establecimiento de iniciativa 
privada, todo lo contrario, su pretensión es complementar 
a este tipo de negocios, haciendo la vida más atractiva a 
los vecinos de los núcleos rurales, y por lo tanto, ayudar a 
fijar la población, lo cual nos beneficia a todos.

Por otro lado, tanto los teleclubs, como los centros 
sociales se crean en pueblos donde la iniciativa privada lo 
tiene difícil para llegar, debido sobre todo al poco atractivo 
que tiene el factor inversión-rendimiento.

Desde que este equipo de gobierno, con su Alcalde, Pedro 
Manuel a la cabeza, hemos tomado las riendas de este 
Ayuntamiento, el dotar a todos nuestros pueblos de estos 
servicios ha sido y sigue siendo uno de nuestros principales 
objetivos. Así, en estos años de mandato se han rehabilitado 
los de Villaescusa, Aradillos, 1º fase de Fontecha, estando 
solicitada la 2º, Fresno del Río, Cañeda, Celada Marlantes, 
Nestares, Fombellida, Cervatos, Matamorosa, Retortillo, 
Horna de Ebro y últimamente la 1º fase de la casa de los 
maestros de Bolmir y rehabilitación del teleclub de Requejo, 
aprovechando el cierre por jubilación de su anterior 
adjudicataria, Ramonita, para la cual, aprovechando este 
artículo, la deseo todo lo mejor.

También quiero resaltar que con este tipo de actuaciones 
se consigue un doble objetivo: aparte de facilitar y dinamizar 
la convivencia (como hemos reseñado al principio de este 
articulo), se pone en valor edificios públicos (antiguas 
escuelas y casas de concejo, principalmente) que estaban 
deterioradas y en muchos casos en estado, cuando menor 
de semirruina.

Por todo ello, quiero terminar como empecé LOS 
TELECLUBS Y CENTROS SOCIALES DAN VIDA A 
LOS PUEBLOS.

Interior del teleclub de Requejo tras las obras de rehabilitación Aspecto de la fachada sur del teleclub de Requejo
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Participantes Los vecinos de Nestares oficiaron de cocineros

Miembros de la corporación con los cocineros

Los últimos días de la primavera 
trajeron consigo la celebración 
de la Fiesta de las Asociaciones, 
después del parón producido por la 
pandemia.

Como siempre, el polideportivo 
municipal acogió a numerosos 
representantes de las muchas 

asociaciones existentes en el 
municipio, que compartieron un día 
de hermandad y reunión. 

La cocina corrió a cargo, como 
todos los años, de la Asociación de 
Vecinos de Nestares, que elaboraron 
unas ollas ferroviarias que hicieron 
las delicias de los asistentes.

Ya por la tarde, partidas de cartas, 
juegos de mesa y la música pusieron 
el broche a una jornada muy deseada 
por todos.

Desde el Ayuntamiento se hace 
especial hincapié en el significado 
de las asociaciones para el desarrollo 
socio-cultural de los diferentes 
pueblos. “Estas asociaciones son 
un signo de identidad que nos 
diferencia de otros Ayuntamientos”, 
matiza el Alcalde.

Más de una veintena de 
asociaciones componen el tejido 
asociativo del municipio, ofreciendo 
cada  una de ellas su particular 
trabajo y contribución para la mejora 
de la vida social en los pueblos.

El Equipo de Gobierno es 
perfectamente conocedor de la 
importancia de estos grupos, por 
lo que año tras año articula en 
sus Presupuestos una serie de 
subvenciones y ayudas para su 
normal funcionamiento. 

Además, y dada la complicación 
de las obligaciones y relaciones con 
las Administraciones después de 
la publicación de las nuevas leyes, 
funcionarios del Ayuntamiento 
atienden a los representantes de 
estas asociaciones para ayudar en 
todo lo concerniente a petición 
de subvenciones regionales, 
obligaciones fiscales etc.

Más de doscientas personas 
participaron en la Fiesta de 
las Asociaciones
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La Asociación de Mujeres de Nestares 
cumplió 33 años

Encuentro 
para 
celebrar el 
Día de 
la Viuda

El  día 26 de noviembre,  la 
Asociación de Mujeres de Nestares, 
festejó el trigésimo tercer aniversario 
de esta agrupación, que junto con 
la de Suances y la de Galizano, son 
las más veteranas de la Comunidad 
Autónoma de Cantabria, según nos 
trasladan desde la propia asociación 
con mucho orgullo.

La jornada comenzó con la 
celebración de la Misa en la iglesia 
de San Salvador de Nestares, que fue 
ofrecida por todas las socias fallecidas. 
Al término del acto religioso, se 

desplazaron al local de la asociación, 
junto a familiares y amigos, para 
disfrutar de la exposición montada 
con los adornos creados en el Taller 
de Navidad. 

Su Presidenta, Lourdes Hoyos, 
explicó a todos los asistentes el modo 
de confección de los adornos, que 
hicieron las delicias de los presentes.

La celebración continuó en el 
restaurante del Campo de Golf de esta 
localidad de Campoo de Enmedio, 
donde disfrutaron de una comida 
de hermandad. Allí se homenajeó a 

Antonia Lamadrid, una de las socias 
fundadoras aún en activo.  

En la celebración de esta 
asociación, que preside Lourdes 
Hoyos Terán, participaron el alcalde 
de Campoo de Enmedio, Pedro 
Manuel Martínez y la pedánea 
de Nestares y edil de Campoo 
de Enmedio, Patricia de Cos, la 
presidenta de la asociación San. 
Salvador de Nestares, Soledad  
Rodríguez y  el vicepresidente de 
la asociación de Vecinos  de dicho 
pueblo, José Manuel  Ceballos García.

Como en años anteriores, la 
asociación de viudas La Esperanza, 
de Matamorosa, organizó un 
encuentro con diversas asociaciones 
para celebrar el “Día de la Viuda” 
y reivindicar así los derechos de 
este colectivo. Al acto acudieron 
representantes de la asociación 
nacional y varios colectivos de 

Santander y otras localidades. Por 
la mañana se celebró un encuentro 
entre las diversas asociaciones, 
para finalizar con un almuerzo de 
hermandad en el Campo de Golf de 
Nestares.

Para María Belén Pérez, 
presidenta de la asociación de viudas 

La Esperanza, de Matamorosa, 
estos encuentros son muy positivos 
puesto que además de poner en 
común problemas comunes y sus 
posibles soluciones, también sirven 
para informar a las socias de la 
marcha de las negociaciones con los 
diversos organismos y contribuyen 
a visibilizar al colectivo.

Miembros de la Asociación a la salida de la misa

Participantes en el encuentro
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La Asociación en su XXII participación en la Ofrenda de Frutos

Recién finalizada la pandemia y 
después de año y medio en el que 
las actividades culturales y sociales 
estuvieron frenadas por los efectos 
del Covid, la Asociación Cultural 
de Fresno celebró sus bodas de 
plata volviendo al trabajo habitual 
y a la programación normalizada 
de las muchas actividades que 
desarrolla anualmente.

Fue en el año 1997 cuando 
esta asociación tomó las riendas 
de la desaparecida asociación 
del Teleclub, creada en el año 
1966. Los inicios fueron duros, 
pero enseguida contó con la 
participación de la mayoría de 
los vecinos del pueblo y muchos 
allegados que lograron crear un 
amplio grupo de socios que hoy en 
día supera los 200.

Los objetivos de esta asociación 
pasan por el mantenimiento de 
la cultura y tradiciones locales, 
recuperación de valores perdidos 
y fomento de la vida en el pueblo. 

Para conseguir esos objetivos han 
trabajado muy duro a lo largo 
de estos 25 años de existencia, y 
gracias a todos ellos, hoy en día 
Fresno goza de una vida socio-
cultural importante.

Lograron recuperar las marzas 
y la cabalgata de Reyes como 
antaño llevaban a cabo ambas 
los socios del teleclub. Crearon la 
escuela de folklore “Luis García” 
en el año 2001, continuando en la 
actualidad con medio centenar de 
alumnos. Institucionalizaron la 
realización de una excursión anual 
para los socios de hasta tres días 
de duración, que les ha llevado 
ya por toda España, Portugal 
y sur de Francia. Pusieron en 
marcha el Concurso de Narrativa 
Campurriana, hoy denominado 
Concurso de Narrativa Popular de 
los Valles de Cantabria, y del cual 
ya han convocado su XXII edición. 
Recuperaron la construcción de 
carreta para San Mateo…

Otro de sus logros más 
sobresalientes fue la participación 
en la denominada “Ofrenda de 
Frutos”, celebrada el 13 de octubre 
en Zaragoza en forma de desfile por 
las principales calles de la capital 
maña. Comenzaron en el año 2001 
y desde entonces no han faltado 
a su cita ningún año a excepción 
de las suspensiones del desfile por 
efectos del Covid.

En definitiva, un grupo unido de 
personas con un objetivo común 
que van consiguiendo con mucho 
esfuerzo.

Por su parte, Fresno del Río 
también disfruta de su propia 
Cabalgata organizada por la 
Asociación Cultural del pueblo.

Todo ello es un claro ejemplo de 
colaboración entre Administración 
y Asociaciones en la dinamización 
socio-cultural de los pueblos, un 
hecho diferencial que marca el 
desarrollo de Campoo de Enmedio.

La Asociación Cultural Fresno del 
Río celebró su 25 aniversario
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Las viejas glorias del C.D. Matamorosa 
volvieron a reunirse

La Escuela de 
Adultos, enseñanzas 
de vida

La festividad de San Miguel fue aprovechada para la 
celebración de la reunión anual de los componentes del 
Club de Fútbol de Matamorosa, conocidos de forma 
cariñosa como “viejas glorias”. 

La jornada estuvo presidida por el buen ambiente, 
las risas y los chascarrillos de quienes recordaban 

situaciones graciosas de la historia del club. El alcalde, 
acompañado por el concejal Balbás acudieron a la cita 
que fue organizada por Andrés Nestar.

Al término de la comida tuvo lugar la entrega de 
recuerdos y reconocimientos a varios de los jugadores, 
así como una camiseta y el carnet del club.

La escuela de adultos de Campoo de Enmedio 
continua su andadura con paso firme y nuevas 
expectativas. A lo que son las enseñanzas habituales 
con las materias normales y el manejo de ordenadores, 
se sumaron hace unos años la impartición de materias 
útiles para la vida diaria de cualquier vecino, como son 
la psicología y el derecho.

La primera de ellas nos sirve para saber afrontar 
con seguridad muchas de las situaciones que se van 
produciendo en la vida y que en ocasiones no sabemos 
resolver. Por ello, de la mano de una psicóloga, se imparte 
semanalmente una clase con gran éxito de alumnado.

El derecho y más concretamente el derecho al que 
vamos a denominar “habitual”, es decir el que nos sirve 
para saber y conocer los trámites normales a los que 
todos tendremos que enfrentarnos tarde o temprano, es 
la base de la enseñanza. Estas clases son impartidas por 
un licenciado en derecho que se encarga de canalizar el 
proyecto.

El equipo al completo Sin ellas no hubiera sido posible

Algunas actividades de la escuela



Como ya es tradición, el último 
sábado de agosto reunió en el 
polideportivo municipal y patio del 
colegio Casimiro Sainz a cientos 
de personas que se acercaron hasta 
Matamorosa para disfrutar de un 
día de fiesta y hermandad.

Los actos comenzaron con 
la apertura de la exposición de 
artesanos y asociaciones del 
municipio, que como todos 
los años muestran los trabajos 
realizados a lo largo del año. Unos 
trabajos impagables, tanto por 
el tiempo utilizado como por su 
calidad.

A continuación, la ronda 
El Liguerucu cantó la misa de 
hermandad celebrada en el patio 
del colegio, para dar paso al acto 
más emotivo de la jornada, el 
homenaje a los mayores de 90 años. 
Más de sesenta personas a los 
cuales el Ayuntamiento reconoció 
su trayectoria y su contribución 
para hacer de Campoo de Enmedio 
un municipio mejor.

La música popular de la mano 
de Ahumada y Almudena pusieron 
fin a la mañana para dar paso a la 
comida popular ofrecida por el 
Restaurante Pico Casares para las 
más de mil personas congregadas 
en el polideportivo. El Equipo de 
Gobierno agradeció especialmente 

la labor de los empleados 
municipales al mando de Eva, así 
como de voluntarias como las 
hermanas Ana y Bea, que fueron 
capaces de dar de comer a todos los 
comensales sentados en un tiempo 
propio de verdaderos camareros 
profesionales.
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El Ayuntamiento celebró su Fiesta 
de Hermandad

Empleados municipales en el reparto de comida por gentileza del Restaurante Pico Casares

El LIguerucu cantó la misa



A los postres el grupo de 
Danzas San Sebastián tuvo que 
actuar dentro del polideportivo 
debido a una gran tromba de agua 
que cayó sobre Matamorosa, pero 
que no pudo deslucir el ambiente 
festivo.

La jornada finalizó con la 
actuación estelar del cantante 
Francisco acompañado de un 
piano de cola, que llenó el patio 
del colegio y la posterior música 
para bailar de Ashael. Entre medio, 
el chocolate caliente recién hecho 
por la asociación de mujeres de 
Requejo.
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Homenaje a los mayores de 90 años

Numeroso público en la actuación del cantante Francisco

Ganadores del concurso de petanca Actuación del cantante Francisco



Varias clases del colegio Casimiro 
Sainz visitaron a lo largo del año el 
edificio del Ayuntamiento, donde 
pudieron ver el trabajo que se realiza 
desde los diferentes despachos del 
mismo.

El alcalde recibió las particulares 
comitivas, ofreciendo el salón 
de plenos para que los jóvenes 
manifestaran sus inquietudes y 
formulasen las preguntas que 
considerasen oportunas.

Los parques y las zonas de juego 
fueron los principales temas que 
trataron los peques con el edil, 
quien les preguntó así mismo sobre 
el conocimiento de los diferentes 
pueblos que componen el municipio 
y temas similares de dominio de los 
pequeños.

Tanto el Colegio como el 
Ayuntamiento consideran necesarias 
y muy provechosas este tipo de visitas.

Si nos parece que lo descubierto 
hasta ahora en Retortillo supone un 
volumen importante de hallazgos, 
no nos imaginamos del enorme 
potencial que aún resta por descubrir.

La campaña 2021-22 cosechó 
buenos frutos con el hallazgo de una 

nueva casa romana de unos 1.000m2, 
situada en la bajada a Bolmir.

Por otro lado, se han realizado 
nuevas prospecciones geofísicas 
con resultados excelentes que serán 
excavados en posteriores campañas.

Los técnicos de la Universidad de 
Cantabria, con la colaboración del 
Ayuntamiento, procedieron a lo largo 
del otoño a la restauración de la zona 
del foro situada junto a la cara norte 
de la Iglesia, colocando enormes 
sillares de piedra que recuerdan la 
construcción original.

Por otro lado, y respecto al horno 
de cerámica medieval que apareció 
en el lugar hace unos años, ya existe 
proyecto de restauración para que 
pueda visitarse en el mismo lugar 
donde se encontró.

El entorno de Julióbriga fue 
declarado como Bien de Interés 
Cultural, considerando la ciudad 
como la más importante de las 
ciudades romanas existentes en 
Cantabria. Nunca constituyó una 
ciudad de ataque o asedio, siendo su 
cometido el de pacificar la zona una 
vez finalizadas las guerras cántabro-
romanas acaecidas entre los años 29 
y 19 A.C.
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Alumnos en plena participación

Estas visitas son siempre bienvenidas

Los niños del colegio Casimiro Sainz 
visitaron la casa consistorial

Julióbriga, un potencial 
por descubrir

Visita a la restauración del muro del foro



La Escuela Municipal “El Bosquecillo” cumplió su 
décimo aniversario desde que la actual Corporación 
consiguiera echar a andar el proyecto. Fueron muchos los 
inconvenientes que tuvieron que sortear para su puesta 
en servicio. Sin embargo, la firme creencia en el proyecto 
como medio necesario para la fijación de la población en 
el territorio hizo de acicate para su conclusión.

La escuela atiende a peques desde los 4 meses hasta 
los 3 años, siendo lugar de aprendizaje y diversión 
para los pequeños. Sus profesoras, todas ellas tituladas 
en educación infantil, prestan un servicio cercano y 
personalizado que marcan el carácter del centro.

La escuela combina educación con el juego para que 
los pequeños vayan habituándose a la vida escolar que 
marcará en muchos casos alrededor de la primera veintena 
de sus vidas.

Las instalaciones, ubicadas en Nestares, cuentan con 
tres clases muy amplias, con cambiadores, cunas, juegos 
etc, así como otra zona de juegos interior, recepción y sala 
de reuniones. A todo ello hay que añadir un patio exterior 
donde los pequeños disfrutan el verano sin peligro alguno.

La escuela cumple de esta manera el doble objetivo de 
fijación de la población al tiempo que ofrece a los padres 
una oportunidad de conciliación de la vida laboral y 
familiar. Para alcanzar esos objetivos, sus precios son 
módicos y asequibles a cualquier familia.

Con los objetivos de dinamizar la vida social del 
municipio y prestar los servicios asistenciales a los vecinos, 
el Consistorio organizó varios talleres a lo largo del año, 
dividiendo sus sedes entre Matamorosa y Nestares para 
facilitar el acceso de todos los pueblos a estos talleres.

Expresión corporal o risoterapia entre otros, han sido 
seguidos por numerosos vecinos, que han manifestado 
su agrado para con los mismos. Estos talleres, en su 
gran mayoría han sido organizados desde los Servicios 
Sociales del Ayuntamiento, a través de la concejalía que 
dirige María Luisa de Lucio.
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Los más mayores celebrando carnaval

Participantes en uno de los talleres

La Escuela Infantil municipal como 
instrumento de fijación de la población

El ayuntamiento impartió varios talleres 
a lo largo del año
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Participantes en la visita a la fábrica

Alcaldes y representantes municipales en la reunión

Campoo de 
Enmedio 
participa 
en la visita 
institucional 
a la fábrica de 
Gullón

Reunión con el Coronel de la 
Guardia Civil en Cantabria

El 25 de mayo, invitado por la 
dirección, el alcalde del municipio 
participó en una visita institucional 
a la fábrica de Gullón en Aguilar de 
Campoo.

En la visita participó el Presidente 
de la Comunidad Autónoma, el 
Consejero de Industria, el Delegado del 
Gobierno en Castilla-León, miembros 
de la Diputación de Palencia y otros 
regidores de la comarca.

La visita estuvo dirigida por 
María Teresa Rodríguez, presidenta 
de honor, Lourdes Gullón, actual 
presidenta y los directores general e 
institucional, Juan Miguel Martínez 
y Francisco Hevia.

A lo largo de la visita tuvo lugar 
una exposición general sobre la 
trayectoria, presente y futuro de la 
empresa y su gran relación con la 
comarca campurriana, de donde 

emplea a unas 400 personas de los 
1.800 puestos de trabajo que genera 
Gullón.

El alcalde del municipio agradeció 
a la dirección de la empresa la gran 
oferta laboral que supone Gullón 
para nuestra comarca, así como los 
convenios de colaboración con el 
Ayuntamiento que se encuentran ya 
muy avanzados.

El salón de plenos del Ayuntamiento 
de Reinosa centró la reunión 
mantenida entre el máximo mando 
de la Guardia Civil en la comunidad 
autónoma y los alcaldes de la comarca 
de Campoo. El coronel, que estuvo 
acompañado de dos comandantes 
y el subteniente de la comarca 

campurriana, puso sobre la mesa los 
valores del cuerpo y las dificultades 
por las que atraviesan, debido a 
varios factores, que se acentúan en la 
comarca por la dispersión geográfica y 
el reducido número de efectivos.

En el turno de palabra, el alcalde 
de Campoo de Enmedio puso sobre 

la mesa varios temas de interés 
y preocupación para los vecinos. 
Además del ya mencionado sobre 
el reducido número de efectivos, el 
alcalde se quejó por el cierre del 
Cuartel de Reinosa por las noches, 
solicitando la vuelta a la situación 
anterior, en la que el Cuartel se 
encontraba abierto los 365 días 
del año, 24 horas. Martínez aludió 
también a los numerosos robos 
que asolan la comarca en diferentes 
intervalos de tiempo, para lo que sería 
necesaria más vigilancia y aumento 
de los medios, tanto humanos como 
materiales. En este sentido, finalizó 
Martínez, ya hubo una reunión en 
Campoo de Enmedio con la Delegada 
del Gobierno en Cantabria, en la que 
se la trasladó las inquietudes de los 
vecinos por estos robos, cosechando 
por toda respuesta “nosotros no 
tenemos presupuesto”. 

Todos los ediles coincidieron en las 
mismas demandas, por lo que existe 
un halo de esperanza en la mejora 
de los servicios de seguridad en la 
Comarca.
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Miembros de la familia de Cecilio con obispo y autoridades

El Sr. Obispo inauguró el museo

Momento de presentación de la  conferencia

Inauguración del Museo 
Cecilio Gómez en Requejo

La Casa de los 
Camineros 
acogió una 
charla sobre 
salud mental 
en el siglo XXI

El señor Obispo de la diócesis 
de Santander se desplazó a Requejo 
para proceder a la inauguración del 
museo dedicado al párroco Don 
Cecilio, recientemente fallecido. Fue 
este párroco, natural de Requejo, 
quien comenzó a recopilar piezas 
de diversas épocas para reunirlas en 
la casa parroquial del pueblo, con 
el objetivo de hacer un gran museo 
etnográfico. Desgraciadamente no 
pudo terminar su objetivo, pero sí dejó 
una gran cantidad de objetos, útiles y 
herramientas que hoy en día pueden 
visitarse en el museo que se encuentra 
al lado de la Iglesia.

Tras su fallecimiento, la Junta 
Vecinal de Requejo solicitó al 
Obispado la cesión del edificio para 
dar continuidad a la obra de Cecilio, 
siendo visto con buenos ojos por parte 
del Obispo.

El Obispo presidió los actos de 
inauguración acompañado del alcalde 
del municipio y el Presidente de la Junta 
Vecinal de Requejo. Éstos últimos 
tuvieron palabras de agradecimiento y 
colaboración para con el señor Obispo, 
que fueron recíprocas.

La familia de Cecilio ocupó así 
mismo un lugar destacado en los actos 
recibiendo el reconocimiento de las 
autoridades, quienes agradecieron su 
presencia.

El salón de actos de la Casa de los 
Camineros acogió una interesante 
charla sobre la salud mental después 
de los efectos del Covid. La conferencia 
estuvo organizada por la responsable 
de Izquierda Unida en la Comarca, 
María Jesús Gutiérrez Balbás, que 
junto con el alcalde del municipio, 

Pedro Manuel Martínez, presentaron 
conjuntamente el acto.

Ambos coincidieron en la 
necesidad de la realización de charlas 
de este tipo, ya que la pandemia ha 
cambiado significativamente nuestras 
vidas, haciendo el camino difícil para 

quienes encuentran dificultades en la 
gestión del cambio.

La representante de IU destacó 
la excelente disponibilidad del 
municipio, manifestando su voluntad 
de seguir colaborando con Campoo 
de Enmedio.
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El ciclista David de la Fuente da 
nombre a un nuevo parque

El Pleno del Ayuntamiento aprobó 
a propuesta del Equipo de Gobierno 
dar el nombre de nuestro ciclista más 
internacional al parque sito junto al 
río Híjar a la entrada de Matamorosa, 
recientemente rehabilitado.

Previamente, y con motivo de su 
retirada del ciclismo de alto nivel, la 
Junta Vecinal de Matamorosa, junto 
con la Asociación ¡Qué fue!, con la 
colaboración del Ayuntamiento, le 
tributaron un caluroso homenaje en 
la plaza del pueblo viejo, coincidiendo 
con la fiesta de San Miguel.

David, hombre prudente y 
tranquilo, recibió los aplausos y el 
reconocimiento de su pueblo. El 
alcalde del municipio destacó su gran 

profesionalidad a través de su dilatada 
carrera deportiva, pero también le 
agradeció al ciclista el haber llevado el 
nombre de Matamorosa y Campoo de 
Enmedio por todo el mundo.

En cuanto al nuevo Parque 
“David de la Fuente”, mencionar que 
fue reformado por completo a lo 
largo de 2022 por los empleados 
municipales. Las obras comenzaron 
con la construcción de un muro de 
un metro de altura, basado en zapata 
de hormigón armado de un metro de 
profundidad, capaz de contener las 
riadas que pudieran producirse. La 
zona fue objeto de construcción de 
nuevos caminos y zonas de descanso 
para los vecinos, ya que la senda fluvial 
discurre atravesando el lugar. El muro 

dispone así mismo de dos rampas para 
dar continuidad a la senda descrita.

Una vez acondicionada la zona 
después de la colocación de la escollera 
sobre el cauce del río Híjar, se procedió 
al sembrado de césped y colocación 
del mobiliario urbano. Como parte 
más destacada, se han colocado sobre 
el muro las letras de Campoo de 
Enmedio, que cuentan con un metro 
de altura, para realzar, tanto el parque 
como el espíritu de pertenencia al 
municipio.

A lo largo de los meses de enero o 
febrero de 2023, tendrá lugar el acto 
oficial para la puesta de largo de la 
nueva denominación del espacio 
público.

Nuevo parque David de la Fuente

Ayuntamiento, Junta Vecinal y ADC Que Fue a lo largo del homenaje Inauguración de la exposición en Los Camineros

Obras de ejecución del muro de defensa de inundaciones integrado en el parque
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Campoo de Enmedio participó en el 
Día de las Letras de Cantabria

Clase magistral de 
Cocina Europea

La concejal Eva Cueva en su intervención

Participantes en el taller

El Ayuntamiento de Campoo de 
Enmedio ocupó un lugar destacado 
en los actos de celebración del XI Día 
de las Letras de Cantabria 2022.

Los actos, celebrados en el 
Ateneo de Santander, estuvieron 
presididos por Gema Igual, alcaldesa 
de Santander, José Ramón Saiz, 
presidente de la Sociedad Cántabra de 
Escritores y la Directora General de 
Cultura, Evangelina Ranea.

A lo largo del acto se homenajeó al 
escritor campurriano D. Julio Montes 
Saiz, en el 25 aniversario de su muerte.

Para finalizar se impuso la Estela de 
Oro de las Letras de Cantabria a D. Luis 
de Escallada González, entregando un 
ejemplar conmemorativo sobre el P. 
Lorenzo Sierra a las bibliotecas de la 
región y asistentes al acto.

Campoo de Enmedio estuvo 
representado por la concejal Eva 
Cueva, quien leyó un pasaje de la 
extensa obra del escritor nativo de la 
localidad de Aldueso.

Julio Montes fue un sacerdote 
intelectual, profesor y latinista 
marcado por la vida de Santa Teresa 

y experto en humanidades. Pero 
sobre todo actuó como investigador 
en temas cántabros relacionados con 
la antropología, lingüística, étnica y 
costumbrista.

Montes, licenciado en Teología 
por la prestigiosa Romana Pontificia 
Universidad Lateranense fue 
profesor en el seminario de Corbán, 
con estancias en Valencia, Roma 
y Alemania. Fue autor de obras 
como “Cármina”, “Testigo poético de 
Cantabria eterna”, “Paisaje de alma” o 
el excepcional “Regalo privilegiado de 
Dios”

El sábado, 10 de diciembre, 
comenzó una clase magistral de 
Cocina Europea. Los participantes 
pudieron confeccionar recetas típicas 
de la gastronomía húngara de la mano 
del cocinero de la Casa Vejo, Pedro. A 
lo largo de la tarde y en los fogones 
del Restaurante La Atalaya - La Vega 
se elaboraron tres platos: chicken 
paprikash, toltott paprikash y goulash.

En cualquier país el arte culinario 
muestra una característica muy 
importante de su cultura, su forma 

de vivir; por ello, estudiando qué 
y cómo comen nuestros vecinos 
europeos, podremos aprender más 
sobre ellos y su legado a nuestra 
cultura gastronómica, semejanzas 
y diferencias. Este curso tuvo 
continuidad el 17 de diciembre con 
una master class de Cocina Europea 
dedicado a la cocina francesa.

Desde el Ayuntamiento se avanzó 
en la continuidad de estos cursos 
debido a la buena acogida mostrada 
por los numerosos vecinos asistentes.



La Casa de los Camineros de 
Matamorosa y el Centro Social de la 
Asociación San Cipriano de Bolmir 
fueron los lugares elegidos para la 
impartición de cursos procedentes del 
proyecto “Iris”, destinados a mujeres 
desempleadas preferentemente.

El primero de ellos, denominado 
“Monitor de comedor”, ha contado con 
la inscripción de doce participantes 
con el objetivo de formarles en el 
conocimiento del funcionamiento 
del comedor escolar. Además 
se impartieron conocimientos 
destinados a elaborar un proyecto 
educativo junto con el centro escolar 
y obtener estrategias en gestión de 
equipos. Por otro lado, el curso hizo 
especial hincapié en el conocimiento 
del marco legal y laboral relacionado 
con el comedor escolar. Respecto al 
curso de “Auxiliar de tiempo libre”, 
impartido en los locales sociales 
de Bolmir, tuvo como principales 
objetivos el aprendizaje de técnicas y 
recursos de animación en actividades 

de tiempo libre, así como en tipología 
y aplicación de las técnicas aprendidas.

A lo largo de las jornadas de 
su celebración se desarrollaron y 
organizaron juegos y actividades 
lúdicas mediante una metodología 
participativa. 

La titulación obtenida a través de 
una formación responsable da opción 
a poder trabajar en el tiempo libre 

con jóvenes y desarrollar actividades 
en campamentos, ludotecas, centros 
cívicos, etc.

El curso, impartido por la 
Asociación La Columbeta, fue 
clausurado por el alcalde del municipio 
acompañado de la concejal de Cultura, 
el presidente de la Junta Vecinal de 
Bolmir y el presidente de la asociación 
San Cipriano.
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Momento de la clausura del curso

Participantes en el campamento de Gijón

Impartidos cursos de monitor de comedor y 
auxiliar de tiempo libre en Campoo de Enmedio

Campamento para jóvenes 
en Gijón

Veinticinco jóvenes pertenecientes 
al municipio de Campoo de Enmedio 
disfrutaron el primer fin de semana 
de abril en Gijón del campamento 
urbano organizado por el Consistorio 
campurriano. 

La actividad se enmarcó dentro 
de las actividades a desarrollar para 
jóvenes entre 9 y 14 años con el objetivo 
de socializar e integrar a los niños 
teniendo como referente la cultura. A 
lo largo del fin de semana, además de 

visitar Gijón mediante guía turístico 
que les fue enseñando los rincones 
de la ciudad, también visitaron el 
Parque Jurásico y el Acuarium. Otros 
pueblos, como Llanes, Comillas o 
Santillana del Mar han sido también 
objeto de parada y visita obligada de 
monumentos. La actividad, llevada 
a cabo por la concejalía de Servicios 
Sociales, ha sido cofinanciada por la 
concejalía de Universidades, Igualdad, 
Cultura y Deporte a través del Plan 
Corresponsales.

La concejal de Servicios Sociales, 
María Luisa de Lucio, fue la 
encargada de organizar y controlar 
la buena marcha de la actividad, 
destacando una vez más el buen 
nivel de acogida que presentan este 
tipo de actividades en las cuales el 
Consistorio lleva trabajando desde 
hace tiempo. Por último, recordó que 
el campamento ha sido de carácter 
gratuito para los participantes.



El nuevo salón de actos de la 
Casa de los Camineros acogió los 
actos de reconocimiento a la mujer 
del municipio organizados por el 
Ayuntamiento. En las personas de las 
seis mujeres del año, ganadoras de 
certámenes anteriores, se tributó un 
recuerdo al trabajo de la mujer rural 
a lo largo de los tiempos y a su labor 
en el desarrollo social y personal para 
conseguir la igualdad entre hombres 
y mujeres. Una igualdad, en palabras 
del alcalde, “sin discriminaciones 
positivas o negativas, sino en completo 
plano de igualdad entre hombres y 
mujeres, entre personas en definitiva”.

Las homenajeadas recibieron 
un ramo de flores y el calor de los 
asistentes, honrando la memoria de 
todas aquellas mujeres que trabajaron 
de sol a sol para sacar su familia 
adelante, educar a los hijos y cuidar 
de su familia, a la que Patricia de Cos, 
concejal de Cultura, tildó como la base 
de la igualdad.

Al acto acudió la Diputada nacional 
Elena Castillo, quien hizo especial 
hincapié en la igualdad de trato, 

entendimiento mutuo y colaboración 
para sacar la familia adelante y 
cumplir ambos sexos sus expectativas 
de desarrollo social y laboral.

Las pandereteras de Fresno, con 
“las lavanderas”, hicieron de nexo de 
unión entre las duras labores de la 
mujer rural y la segunda parte del 
programa, que fue la presentación del 
vídeo promocional de Campoo de 
Enmedio, donde también participaron 
activamente.

El alcalde presentó el trabajo 
resaltando la excelente calidad del 

resultado final y el gran potencial 
del municipio. Martínez agradeció 
la colaboración de asociaciones y 
particulares para su grabación y dio 
entrada al vídeo, que fue proyectado 
por primera vez para darlo la mayor 
visibilidad posible en el futuro.

Las pandereteras de Fresno y una 
chocolatada para todos los asistentes 
pusieron el broche final al acto, que 
aún tuvo aforo limitado, y al que 
acudieron representantes de todas las 
asociaciones de mujeres del municipio, 
colaboradores del vídeo promocional 
y representantes públicos.

Veintitrés niños pertenecientes al 
municipio de Campoo de Enmedio 
han participado en el campamento 
de Semana Santa organizado por 
el Ayuntamiento entre el 18 y el 23 
de abril. Los jóvenes, con edades 
comprendidas entre los 9 y los 14 años, 
han disfrutado de múltiples actividades 
en el albergue Cantabria Aventura, 
ubicado en la localidad de Arroyo. Los 
participantes disfrutaron de varios 
talleres medioambientales y de cocina, 
así como de multitud de actividades, 
juegos de aventura y gymkanas, canoas 
en el embalse del Ebro, paintball 
indoloro, rocódromo, camas elásticas, 

tiro con arco, espeleología, sesión surf 
y rutas de senderismo. El campamento 
se complementó con veladas nocturnas 
y fiesta de despedida.

La concejal de Servicios Sociales, 
María Luisa De Lucio, junto con los 
Servicios Sociales se han encargado 
de la organización de la actividad que 

cuenta así mismo con la colaboración 
de la Consejería de Cultura.

El alcalde del municipio apuntó el 
buen nivel de acogida y recordó que 
el campamento tuvo carácter gratuito 
para los participantes siendo sufragado 
a través tanto de subvenciones como 
con fondos del propio Ayuntamiento.
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Campamento 
de Semana 
Santa en Arroyo

Campoo de Enmedio homenajeó 
a sus mujeres

Homenajeadas junto a las autoridades

Participantes en el campamento de Arroyo
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Nuevo campamento a Santoña

Salida campamento de Noja

Nuevo campamento urbano en Santoña

Otro campamento más en Noja

El Ayuntamiento organizó un 
nuevo campamento urbano del 6 al 
8 de mayo en la localidad de Santoña, 
dando así continuidad a la serie de 
salidas organizadas en la primavera 
para los jóvenes empadronados en el 
municipio.

La estancia tuvo lugar en el 
Complejo T. D. “El Albergue” con 
visitas a la villa de Santoña, fábrica 
conservera donde coincidieron con 

la salida de la Asociación de Vecinos 
de Nestares, centro de interpretación, 
faro del Caballo y Laredo. Todas 
estas visitas fueron guiadas por los 
monitores de Coquitos, empresa 
encargada de llevar a cabo el fin de 
semana.

Como en anteriores ocasiones, los 
participantes han podido disfrutar 
además de varias actividades, algunas 
muy novedosas, que han hecho del fin 

de semana una salida provechosa y 
divertida. Dentro de ellas destacan las 
veladas nocturnas con láser Combat 
y Escape Room, Piraguas, Standard 
Paddle, juegos típicos de Santoña, etc.

La salida, como las anteriores, 
fue organizada por la concejalía de 
Servicios Sociales del Ayuntamiento de 
Campoo de Enmedio y subvencionada 
por la Consejería de Cultura a través 
del Plan Corresponsales.

Un nuevo campamento tuvo lugar 
a lo largo del verano para jóvenes de 
9 a 17 años. 

Pudieron disfrutar de juegos en 
inglés, juegos de animación, surf, 
piragua, paddle, excursión a Santander, 
donde pudieron conocer la capital, el 

faro de Cabo Mayor, la ruta de la 
Costa, Palacio y zoo de la Magdalena 
etc. También pudieron disfrutar de la 
aventura en el parque de tirolinas y 
puentes tibetanos etc. Una excursión 
medioambiental por el monte Buciero, 
visitando las localidades de Santoña y 
Noja. El programa para jóvenes, en el 

cual se enmarcan estos campamentos, 
engloban en su globalidad así mismo 
la puesta en servicio de la Casa de los 
Camineros con juegos y actividades. 
Este último servicio es atendido 
diariamente por un monitor, en todas 
las épocas del año, y goza de alta 
demanda.
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Un centenar de familias 
fueron atendidas por la 
ludoteca

Desde el año 2011 dispone 
Campoo de Enmedio de la actividad 
de ludoteca para los más pequeños, 
con el objetivo de dar un servicio a 
las familias en épocas de vacaciones 
escolares. Paulatinamente ha ido 
creciendo el número de familias 
atendidas, pasando de las treinta 
en 2011 a las más de 100 familias 
atendidas en 2022.

El Ayuntamiento rehabilitó 
este mismo año las instalaciones 
municipales donde se desarrolla 
la ludoteca, proporcionando al 
local mejor funcionalidad y más 
versatilidad. De esta manera, los 
pequeños con edades comprendidas 
entre los 3 y los 12 años, han 
disfrutado a lo largo de todo el año 
de multitud de actividades, tanto en 
pabellón como al aire libre, así como 
varias salidas programadas.

El servicio se prestó a través de 
empresa Coquitos, contratada por el 
Ayuntamiento bajo la supervisión de la 
concejal de Cultura, Patricia de Cos. La 
ludoteca tiene programadas multitud 
de actividades de entretenimiento y 
aprendizaje para los más pequeños. 
El programa incluye juegos, 
manualidades, experimentos, música 
y pintura entre otros entretenimientos, 
incentivando la imaginación de los 
pequeños. A esto sumamos varias 
actividades navideñas en la ludoteca 
correspondiente a esta época.

La conciliación de la vida laboral 
y familiar es el principal objetivo que 
persigue el Ayuntamiento con esta 
actividad, ofreciendo a las familias una 
alternativa vacacional. Por este motivo, 
el servicio de ludoteca se ha ido 
extendiendo poco a poco a todos los 
periodos de vacaciones escolares, así 
como a las semanas libres establecidas 
por Consejería en los últimos años.

La Ordenanza Municipal regula 
el funcionamiento del servicio. Esta 
norma ha ido sufriendo algunas 
modificaciones para recoger las 
peticiones y el sentir de las familias, a las 
que se pretende atender debidamente 
para que la ludoteca cumpla los fines 
y objetivos para los que fue creada, 
concluyó el Alcalde del municipio. 

Ludoteca de verano

Visita a la ludoteca de Semana Santa



Campoo de Enmedio es consciente de la importancia que 
tiene pertenecer a la Unión Europea y trabaja continuamente 
para concienciar, informar y ayudar a la ciudadanía de 
este municipio a través de actividades y talleres, y por ello 
dio comienzo al proyecto EUROENMEDIO - Jornadas 
sobre Europa 2022.  A lo largo de los meses de noviembre 
y diciembre se desarrollaron distintas actividades como 
Jornadas Gastronómicas, Cine Europeo o Semana de 
Europa en el CEIP Casimiro Sainz de Matamorosa y Casa 
de los Camineros. Así, a lo largo de la semana del 7 al 11 
de noviembre el alumnado del CEIP Casimiro Sainz de 
Matamorosa desarrolló distintos talleres y actuaciones sobre 
temas Europeos en los que se puede destacar actividades 
explicando lo que ocurre si se coopera o no entre países, 
como afecta las guerras a todos los ciudadanos, alternativas 
de rutas del gas, consecuencias contaminantes, el por qué 
de pertenecer los países a Europa…

El jueves, 10 de noviembre, contamos con el “Concierto 
Didáctico de música tradicional cántabra y europea” a cargo 
de Mariu Torre. “Un viaje por la música tradicional de 
Cantabria a través de algunos de sus instrumentos musicales 
más característicos, estableciendo puentes de conexión entre 
las diferentes músicas populares de los pueblos de Europa”. 

Desde hace más de diez años el Ayuntamiento pretende 
dar la oportunidad a sus vecinos de conocer mejor los países 
de la Unión Europea, sus costumbres, culturas, patrimonio, 
estilos de vida, semejanzas y diferencias a través de diferentes 
talleres y actividades de una forma divertida y atractiva para 
los participantes, inculcando sentimiento europeo.

Este proyecto está subvencionado por la Dirección 
General de Asuntos Europeos.

El Consistorio ha dotado a la 
Colegiata de Cervatos de un nuevo 
sistema de iluminación exterior que 
hace al monumento mucho más 
atractivo para el visitante nocturno.

El objetivo de las obras ha 
sido potenciar la visibilidad e 
identificabilidad de la Colegiata en 
horario de noche. La instalación 
parte del alumbrado público existente, 
soterrando el nuevo cableado por 
una propiedad privada, calle pública 
y el jardín situado justo enfrente 
del acceso principal, donde se han 
colocado tres báculos que soportan 
los cuatro focos LED de 200 vatios 
cada uno, dirigidos al monumento. 
Se trata de una actuación que trata de 
aumentar la puesta en valor del bien 
sin causar alteración física al entorno 
e iluminando de forma discreta los 

paramentos de la Colegiata, respetando 
su integridad visual y la del entorno de 
protección, sin que la luz se disperse de 
forma indiscriminada, evitando de esta 
forma la contaminación lumínica y la 
alteración de la armonía paisajística de 
su círculo de influencia.

El monumento es visitado 
anualmente por una media de 6.000 
personas, llegando a tener picos anuales 

de 10.000 visitantes, lo que da una idea 
de su importancia. 

El Ayuntamiento recuerda que la 
Colegiata de San Pedro fue declarada 
Monumento Nacional en virtud del 
Decreto de las Cortes, sancionado por 
el Rey Alfonso XIII el 2 de agosto de 
1.895. Así mismo, el monumento goza 
también de la catalogación como Bien 
de Interés Cultural.
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EUROENMEDIO: Jornadas sobre Europa 2022

La Colegiata 
de Cervatos 
luce nueva 
iluminación

Invitación a las jornadas

Vista nocturna de la Colegiata
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Presupuesto realista y 
prudente para 2022

Segundas ayudas 
para autónomos 
y fomento del 
autoempleo 
por motivo del 
COVID

El municipio mantiene la situación de deuda cero y superávit presupuestario

El Pleno municipal aprobó el 
presupuesto 2022 con los votos a 
favor del partido popular y el partido 
regionalista y la abstención del partido 
socialista. En este sentido, destacó 
el alcalde la ausencia de votos en 
contra como un reconocimiento de 
la oposición al trabajo del Equipo de 
Gobierno.

Las cuentas se presentaron 
niveladas en 2.742.200 euros con 
pequeños ajustes en cuanto a los 
ingresos procedentes de las bajadas de 
impuestos. Así, tanto el IBI, rebajado 
en un 2% como el Impuesto del 
Incremento de Valor de los Terrenos, 
también llamado Plusvalía, con 
rebaja del 95% para herencias, verán 
minorada su recaudación a lo largo 
del ejercicio.

En cuanto a los gastos se han 
ajustado lo máximo posible 
destacando el capítulo I, de gastos de 
personal, para evitar el incremento 
de partidas por expedientes de 
modificación de crédito. Este capítulo 
se ha visto incrementado como 
consecuencia de los procesos de 
provisión de plazas vacantes desde 
hace años por jubilaciones. 

Los Gastos corrientes son de difícil 
previsión, según destacó el alcalde 
a lo largo de la exposición, dada la 

continua escalada de precios, tanto de 
materiales como de combustibles, gas, 
electricidad etc. “Los presupuestos 
son una previsión, como su propio 
nombre indica”, dijo Martínez, pero 
las continuas escaladas de precios 
hacen que esta previsión sea muy 
difícil de hacer. No obstante, el Equipo 
de Gobierno optó por la prudencia a la 
hora de programar esta partida.

El capítulo de inversiones directas 
se vincula directamente con la 
continuidad ejecutoria del presupuesto 
2021 en el que se incorporó en su 
ejecución prácticamente un millón 
de euros del remanente de tesorería 
acompañado de seis expedientes de 
incorporación de crédito procedente 
de subvenciones. 

Todo ello hace de 2022 el año con 
más inversión real de las últimas 
décadas con un montante de 2.198.541 
euros.

Por lo que respecta al informe 
técnico-jurídico de la secretaria-
interventora, manifiesta que el 
presupuesto cumple con el equilibrio 
de ingresos y gastos corrientes con un 
margen más que aceptable, Cumple 
además con el principio de Estabilidad 
Presupuestaria, resultando por todo 
ello el informe favorable.

El Ayuntamiento procedió a abonar 
las ayudas contenidas en el segundo 
paquete de medidas de apoyo para 
autónomos y fomento del autoempleo 
para contribuir a paliar los efectos 
negativos producidos por el Covid-19 
en las pequeñas empresas.

Estas ayudas han sido de aplicación 
en el término municipal de Campoo de 
Enmedio, destinadas a empadronados 
que no hubiesen sobrepasado los 
ingresos máximos anuales que 
figuraban en la convocatoria, la cual 
dispuso de un crédito de 26.000 euros.

Los requisitos, además de figurar 
empadronado en el municipio 
campurriano junto con todos los 
miembros de la unidad familiar, pasan 
por no sobrepasar unos ingresos 
máximos anuales, estar afiliado al 
Régimen Especial de Trabajadores 
Autónomos con un compromiso 
de mantenimiento de la actividad y 
haber visto reducida su facturación del 
ejercicio 2020 en relación a 2019 en 
un porcentaje superior al 25% para los 
autónomos ya establecidos. 

Una segunda línea de actuación 
ha ido dirigida a la construcción de 
nuevo tejido empresarial mediante la 
subvención para autónomos de nueva 
creación. El Ayuntamiento ha decidido 
apoyar de esta manera a todos cuantos 
se han decidido a emprender en el 
municipio en el tiempo posterior a la 
finalización del Estado de Alarma.

Estas subvenciones pretenden 
consolidar el tejido empresarial, 
argumenta el alcalde, además de 
orientarse a la reactivación económica 
del municipio y cumplir con un tercer 
objetivo, como es contribuir a la 
fijación de población en el medio rural. 



32 /  CAMPOO DE ENMEDIO

A Y U N T A M I E N T O

Campoo de Enmedio aumenta su 
remanente después de invertir un 
millón de euros

Pleno municipal

El Equipo de Gobierno presentó 
al Pleno la liquidación del ejercicio 
2021 con un remanente positivo 
de 400.227,18 euros. Este buen 
resultado se produce después de 
haber realizado a lo largo del año 
dos incorporaciones del remanente 
por un valor de 999.640 euros para 
la financiación de expedientes 
de modificación de crédito 
financieramente sostenibles.

Estas incorporaciones, 
permitidas de forma puntual por 
el Estado, han sido determinantes 
para llevar a cabo una campaña 
de inversión sin precedentes en el 
municipio a lo largo del ejercicio 
2022.

El servicio de Intervención 
informó que los fondos líquidos de 
tesorería se mantienen así mismo 
en valores muy aproximados a las 
liquidaciones de años anteriores, 
resultando éste un valor muy 
importante, dado que a lo largo del 

presente ejercicio será necesario 
adelantar el pago de la subvención 
con cobro diferido recibida de la 
Consejería de Obras para llevar 
a cabo un proyecto de asfaltado 
cercano a los 500.000 euros.

Al igual que se viene haciendo en 
las últimas tres legislaturas, y con 
el objetivo de reflejar una situación 
contable totalmente realista, se ha 
hecho una importante depuración 
de los derechos de dudoso cobro, 
no reflejando esta partida cantidad 
alguna a partir del quinto ejercicio 
anterior.

La suspensión de las reglas 
fiscales por parte del Estado para 
permitir a los Ayuntamientos la 
incorporación del remanente ha 
dado como resultado meramente 
informativo, según refleja el informe 
de Intervención, el incumplimiento 
de algunas reglas fiscales y la no 
evaluación de otras, fruto del uso 
del remanente. En este sentido, el 

informe de Intervención añade que 
las liquidaciones y sobre todo las 
depuraciones son completamente 
realistas y equilibradas con unos 
criterios de prudencia financiera 
absolutos.

Campoo de Enmedio sigue 
mejorando el plazo de pago a 
proveedores mejorando ratios año 
a año. Este hecho se debe a varios 
factores, entre los que destaca una 
liquidez constante en las cuentas 
municipales y la diligente actuación 
de las Juntas de Gobierno con la 
aprobación de gastos de forma 
semanal e ininterrumpidamente, 
a lo que hay que añadir la gestión 
rápida y eficaz del procesamiento 
de dichos gastos a través del 
departamento de Intervención.

Por último, el informe refleja que 
desde el año 2019 el Ayuntamiento 
se mantiene en situación de deuda 
cero, lo que facilita su gestión y el 
futuro de las inversiones.
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Acto de firma del contrato con la nueva empresa

Instalación de nuevos hidrantes

Mejora de los servicios 
de gestión y recaudación

Instalados 
nuevos 
hidrantes en 
el municipio

Los vecinos de Campoo de Enmedio 
dispondrán a partir del verano de 
considerables mejoras en el proceso de 
gestión tributaria y recaudación, sobre 
todo en lo concerniente a información 
y facilidades en el pago de los diferentes 
tributos.

Para ello, el consistorio ha sacado 
a licitación el servicio, el cual ha sido 
adjudicado a la empresa Teodoro 
Zurita S.L. en unas condiciones que 
mejoran sustancialmente el servicio, 
tanto desde el punto de vista del precio 
como de la atención al ciudadano.

En cuanto al precio de cobro de 
los servicios y las restantes mejoras 
incluidas, ascienden al 3% en 
voluntaria, frente al 3,5% que se estaba 
pagando hasta la fecha, mejorando 
así mismo el precio actual para la 
recaudación en ejecutiva.

Pero lo más significativo y 
novedoso del cambio efectuado por el 
Ayuntamiento, tiene como principal 
destinatario al vecino. En primer lugar, 
y dada la preocupación del Equipo de 
Gobierno por una atención directa y 
personalizada, personal de Teodoro 
Zurita atenderá personalmente al 
público un día a la semana en el 
propio Ayuntamiento. Esta atención 
se ampliará a dos días a la semana en 
los periodos de cobro voluntario de 
tributos, con el objetivo de resolver 
cualquier duda o problema que surja, 

asistencia al contribuyente para la 
confección de instancias y formularios, 
correcciones informáticas, 
domiciliaciones bancarias y otros 
trámites.

Otra de las mejoras introducidas es 
la posibilidad de fraccionar a lo largo 
del año el pago de cualquier tributo de 
forma rápida y sencilla de manera que 
el contribuyente pueda compaginar 
mejor su propia situación económica 
con las obligaciones tributarias.

Por otro lado, los contribuyentes 
interesados recibirán vía SMS, 
whatsapp o correo electrónico 
notificaciones puntuales sobre 
los próximos pagos de impuestos, 
domiciliaciones, etc. Este sistema de 
apoyo tiene como principal objetivo 
evitar las devoluciones de recibos 
y mejorar la comunicación con el 
ciudadano.

Para el alcalde, esta licitación 
es un gran paso adelante en la 
modernización de la gestión y 
recaudación de tributos, al tiempo 
que supondrá una herramienta de 
cercanía entre la Administración y el 
ciudadano. 

Por otro lado, Martínez pidió 
paciencia a los vecinos en los 
primeros periodos de cobro, ya que 
la compatibilización de los sistemas 
informáticos y cobratorios llevará un 
tiempo prudencial.

Con el objetivo de disponer de los 
sistemas de protección adecuados para 
la lucha contra posibles incendios, el 
Consistorio dio continuidad a lo largo 
de 2022 al programa de colocación de 
hidrantes en lugares estratégicos del 
municipio.

Los nuevos sistemas se han 
instalado en áreas y vías de uso público 
con buen acceso para los bomberos y 
otros efectivos. Los nuevos hidrantes 
se han instalado en Matamorosa, 
Bolmir, Cervatos y Nestares, con unas 
características típicas de hidrante de 
columna seca, dado que resisten mejor 
el amplio cambio de temperaturas 
existente en la zona.

Para su ubicación, al igual que los de 
años anteriores, se ha hecho un estudio 
junto con el 112 al objeto de buscar la 
mejor ubicación posible, teniendo 
en cuenta tanto la accesibilidad para 
grandes vehículos como el diámetro 
de la tubería donde irán instalados. El 
parque de emergencias ha tenido en 
cuenta además la presión y el caudal 
para una recarga rápida en caso de 
necesidad.

Así mismo, el estudio ha tenido 
en cuenta la situación geográfica 
de cada pueblo, habitantes, servicio, 
instalaciones, masas forestales etc.



El Pleno del Ayuntamiento de 
Campoo de Enmedio aprobó por 
unanimidad la presentación de 
una moción conjunta dirigida a 
la Consejería de Sanidad para que 
ponga fin a los graves problemas 
médicos que afectan a la comarca.

A la moción, presentada por 
el Partido Popular, se unieron 
regionalistas y socialistas a lo largo de 
las Comisiones Informativas, siendo 
presentada al Pleno como moción 
conjunta de todos los grupos políticos 
de Campoo de Enmedio.

Hace ya mucho tiempo que 
venimos sufriendo una falta 
continuada de médicos y personal 
sanitario en la comarca de 
Campoo que afecta gravemente 
al funcionamiento de los servicios 
asistenciales, tanto en el Centro de 
Salud Campoo como a los diferentes 
consultorios rurales campurrianos, 
y en especial al consultorio de 
Matamorosa, donde hace ya dos 
meses que no hay médico.

Podríamos echar la culpa a la 
gestión del COVID, pero volviendo 
la vista atrás, encontramos que 
hace ya tres años estábamos en las 
mismas condiciones, ya que en 
aquella ocasión cuatro alcaldes de 
la Comarca, a saber: los de Campoo 
de Enmedio, Campoo de Suso, Las 

Rozas de Valdearroyo y Reinosa, 
tuvieron una reunión con la entonces 
consejera de Sanidad para exponer 
exactamente los mismos problemas 
existentes en la actualidad, y que por 
supuesto no han solucionado en este 
largo tiempo.

El pasado día 10 de diciembre 
de 2021, a raíz de la reunión de 
alcaldes campurrianos en el Sermón 
de la Peseta en el que los Regidores 
Populares levantaron la voz contra 
la situación sanitaria tan penosa que 
vivimos en Campoo, se convocó una 
reunión a la que asistió la Directora 
General de Salud del Gobierno 
Regional. En dicha reunión y como 
era de esperar, no se ofreció ninguna 
solución efectiva y rápida para la 
falta de profesionales médicos en la 
comarca campurriana. Tan sólo la 
foto y los titulares de prensa, en la 
visita a la comarca de la responsable 
de Sanidad del Gobierno Regional, 
pero sin hechos positivos. Eso es la 
cruda realidad, una realidad que no 
se puede ni esconder ni tergiversar, 
dado que se trata de algo tangible, 
público y notorio, denunció Pedro 
Manuel Martínez.

Esta situación, como se ha 
argumentado anteriormente, no es 
nueva, ya que en la reunión aludida 
de hace ya tres años con la entonces 
Consejera de Sanidad, escuchamos 

exactamente las mismas disculpas 
que nos ofrecen ahora, años después. 
Creemos que han tenido tiempo 
para subsanar la situación sanitaria 
en Campoo, así como para elaborar 
las leyes necesarias en el Parlamento 
Regional para poder contratar 
profesionales de la medicina que 
ofrezcan un servicio digno en el Centro 
de Campoo y consultorios rurales 
de la Comarca. Así lo reconocen 
también los propios profesionales 
médicos en un comunicado conjunto, 
en el que solicitan a Consejería que 
ponga soluciones urgentes sobre la 
mesa, debida a “la delicada situación 
asistencial por la falta de personal 
facultativo y que calificamos de 
insostenible”. Los médicos continúan 
argumentando las especiales 
condiciones geográficas de la zona, 
así como la población asistida y 
el elevado número de ausencias 
prolongadas de personal facultativo, 
viéndose “incapaces”, continúan en 
su comunicado, “de ofrecer una 
adecuada calidad asistencial en 
detrimento de la salud de nuestros 
pacientes”.

La Consejería de Sanidad debería 
analizar detenidamente las frases y el 
vocabulario utilizado por los propios 
médicos para tomar conciencia 
del enorme problema de salud que 
sufrimos los campurrianos, un 
problema que afecta de forma directa 
y diaria a todos los vecinos y que no 
se soluciona con reuniones, sino con 
medios.

Por otro lado, la entonces 
Consejera de Sanidad en su visita a 
la Comarca de Campoo al final de la 
anterior legislatura se comprometió 
a la rehabilitación integral del 
Consultorio de Matamorosa para 
ofrecer un servicio mejor a los 
ciudadanos de Campoo de Enmedio 
que en gran medida acuden al centro 
habitualmente.
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El Pleno levanta la voz contra la Consejería de 
Sanidad y exige soluciones urgentes para los 
problemas médicos de la comarca

Momento del debate plenario sobre la sanidad
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Problemas por la 
disminución de servicios en 
Campoo

Reunión de alcaldes para reclamar mejores servicios

La semana siguiente a la 
adquisición del compromiso 
visitó el Centro una técnico de 
la Consejería de Sanidad para 
elaborar el proyecto-memoria 
de las obras. Nunca más se supo 
a pesar de las continuas llamadas 
por parte del Consistorio. En 
vista de todo ello, será el propio 
Ayuntamiento quien rehabilite, 
actualice y amplíe el centro 
médico, para lo cual ya existe 
una partida en los presupuestos 
municipales para 2023.

Por todo ello, el Pleno 
municipal de Campoo de 
Enmedio acordó:

1.  Solicitar  a la Consejería 
de Sanidad que se tomen 
soluciones urgentes para 
paliar la falta de médicos, 
personal de enfermería y 
sanitarios en general en la 
Comarca de Campoo y en 
el consultorio médico de 
Matamorosa en particular, 
ya que la situación se hace 
insostenible.

2. Que por medio del 
Parlamento Regional, si 
fuese necesario, se articulen 
las medidas necesarias para 
el cambio de las condiciones 
de contratación del 
personal sanitario a los 
efectos de disponer de 
personal suficiente para 
cubrir bajas y vacantes de 
forma inmediata.

3. Que por parte de la 
Consejería de Sanidad 
se retome el proyecto 
de rehabilitación del 
consultorio médico de 
Matamorosa, ya que en la 
actualidad no ofrece las 
condiciones necesarias 
para una debida atención 
médica.

Los alcaldes de Campoo de 
Enmedio, Campoo de Yuso, 
Valdeolea y Valdeprado del 
Río, ante las numerosas quejas 
existentes en la atención primaria 
en el Centro de Salud Campoo 
y consultorios rurales de varios 
municipios campurrianos por la 
falta de profesionales, tomaron en 
la reunión conjunta celebrada el 
pasado 21 de abril los siguientes 
acuerdos:

Solicitar una reunión urgente 
con el consejero de Sanidad para 
exponerle la situación de cada 
municipio y de la comarca en su 
conjunto.

 Contar en dicha reunión con la 
Comisión Ejecutiva de la Federación 
de Municipios de Cantabria como 
órgano representante de todos los 
Ayuntamientos.

Es por ello que como organizador 
de la reunión arriba descrita y en 
representación de los alcaldes y 
ayuntamientos mencionados, el 
Alcalde de Campoo de Enmedio 
solicitó una reunión urgente al 
Consejero para dar solución a los 
graves problemas sanitarios por los 
que atraviesa Campoo.

Respecto al cierre de oficinas 
bancarias de Liberbank, y después 
de mantener varios contactos con 

responsables de Unicaja, acordaron 
adherirse a las reivindicaciones que 
se están llevando a cabo por parte 
de la Federación de Municipios de 
Cantabria, valorando positivamente 
su trabajo con el fin de paliar el 
cierre de oficinas bancarias. De 
hecho, han confiado en que la 
entidad entienda el grave perjuicio 
que se causa a la población con 
estos cierres.

Por último, los ediles 
manifestarán su malestar a la 
Delegación del Gobierno en 
Cantabria por la falta de efectivos de 
Guardia Civil en los cuarteles de la 
comarca. Estas quejas se harán llegar 
también a las Cortes Generales 
a través de los representantes del 
PP y del PRC, solicitando con 
urgencia la mejora en la prestación 
de los servicios de seguridad en la 
zona. Una zona muy amplia, según 
los Regidores, con un número de 
efectivos muy reducido para hacer 
frente con eficacia a las llamadas de 
los vecinos en situación de riesgo. 
Más aún, cuando los pocos guardias 
civiles existentes en Campoo son 
reclamados en múltiples ocasiones 
por sus superiores para prestar 
servicio en otras zonas de Cantabria 
con el grave perjuicio que ello 
pudiera acarrear.
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Concentración del 11 de abril

Vecinos y ayuntamiento presionan para 
mantener los servicios médicos en el 
consultorio de Matamorosa

Alrededor de 350 vecinos se 
concentraron en tres ocasiones a 
lo largo de la primavera frente al 
consultorio médico de Matamorosa 
para exigir un servicio médico estable 
en el centro médico de la localidad, 
donde hacía ya prácticamente tres 
meses que no había médico. 

Sin embargo, esta situación se 
venía produciendo y repitiendo a lo 
largo de los últimos tres años, por 
lo que el hartazgo de los vecinos es 
palpable. 

Después de la primera 
concentración vivida el lunes 28 de 
marzo, sendas mociones aprobadas 
por unanimidad, así como carta 
personal remitida por el alcalde 
haciendo hincapié en la penosa 
situación sanitaria que arrastra 
Campoo, tuvo lugar una reunión 
en Consejería entre el Consejero de 

Sanidad y el Alcalde de Campoo de 
Enmedio, a la que acudió también la 
concejal Patricia de Cos, en la que 
se pusieron sobre la mesa los graves 
problemas existentes y sus posibles 
soluciones.

Martínez recalcó la delicada 
situación asistencial que vive la 
comarca y el Ayuntamiento de 
Campoo de Enmedio en particular, 
con un consultorio que atiende 
a muchas personas mayores con 
dificultad de desplazamiento y que 
necesitan de un profesional que les 
preste un servicio médico de forma 
estable.

Por su parte el consejero 
argumentó la falta de médicos de 
atención primaria y su intención 
de reestructurar la atención médica 
en la comarca de Campoo como 
vía de solución a los problemas que 

arrastra la sanidad campurriana. 
También manifestó su voluntad 
de paliar provisionalmente la 
situación del consultorio médico 
de Matamorosa hasta el regreso del 
médico titular.

Así se lo trasladó el alcalde a 
los vecinos concentrados frente al 
Consultorio, manifestando que bajo 
ningún concepto se pondrá fácil, ni 
desde el Ayuntamiento ni desde la 
vecindad, el desmantelamiento del 
consultorio médico de Matamorosa.

En espera de las posibles 
soluciones por parte de Consejería 
el Ayuntamiento decidió mantener 
la próxima concentración. En el 
caso de no llegar soluciones rápidas 
el Ayuntamiento anunció que la 
próxima concentración sería frente 
a las puertas del Gobierno Regional 
en Santander.



La presión vecinal, unida al trabajo 
del Ayuntamiento, el Consultorio 
médico de Matamorosa recuperó los 
servicios médicos demandados por 
los vecinos.

Por su parte, el alcalde, que se 
reunió con el Consejero de Sanidad 
y el Gerente del Servicio Cántabro 
de Salud, estuvo en contacto 
permanente con la Consejería 
de Sanidad a lo largo de toda la 
primavera para buscar una solución 
transitoria hasta la reincorporación 
de la médico titular.

Martínez agradeció personalmente 
a Rafael Sotoca, Gerente del Servicio 
Cántabro de Salud, las gestiones 

realizadas para paliar la situación en 
la que se encontraba el Centro por la 
falta de médico.

Los vecinos se habían concentrado 
en tres ocasiones a lo largo de los 
meses de marzo y abril a las puertas 
del centro, junto con la Corporación 
municipal, para hacer llegar a 
Consejería sus quejas y malestar por 
la situación en la que se encontraba 
el servicio médico en Matamorosa.
La situación actual se mantendrá 

hasta la reincorporación de la 
médico titular, según anunciaron 
desde Consejería.

El Ayuntamiento recuerda, para 
finalizar, que está en proceso la 
instalación de ascensor en el edificio 
y ampliar el consultorio médico a 
toda la planta baja, lo que aumentará 
considerablemente el servicio a los 
vecinos y la mejora de las condiciones 
de trabajo de los profesionales de la 
medicina.

Ante la publicación por parte 
del Gobierno Regional del mapa 
de exclusión eólica, en el que el 
territorio de Campoo queda como 
zona apta para el desarrollo eólico, 
el Ayuntamiento de Campoo de 
Enmedio ha enviado un requerimiento 
a la Junta Vecinal de Fresno del Río 
y Concejos de Aradillos, Fontecha 
y Celada, para que manifiesten su 
posicionamiento respecto a los 
parques eólicos, que por parte del 
Estado y la Comunidad Autónoma 
se pretende instalar en terrenos de su 
propiedad. En principio, estas cuatro 
Entidades Locales Menores serían 
las potencialmente afectadas por 
los parques en tramitación. Uno de 
ellos por el Estado y dos más por la 
Comunidad Autónoma de Cantabria.

La publicación del mapa de 
exclusión eólica de Cantabria por 

parte del Gobierno Regional no ha 
sentado nada bien al Ayuntamiento 
de Campoo de Enmedio, ya que en 
ningún momento ha sido consultado 
para su realización. Considera el 
alcalde que se trata de un acto unilateral 
del Gobierno Regional que afecta 
gravemente, tanto al territorio como 
a las Juntas y Concejos propietarias de 
los terrenos. 

Decisiones así, manifiesta Martínez, 
deben de ser consultadas con todos 
los Ayuntamientos, constándome que 
ningún Consistorio campurriano ha 
sido requerido por el Gobierno para la 
realización de este mapa en el que, por 
otra parte, la única zona de Cantabria 
que el ejecutivo regional considera 
apta para el desarrollo eólico es la zona 
sur, quedando excluido todo el resto 
de la Comunidad. Esto a su parecer 
lo dice todo sobre la consideración 

que merece Campoo para el ejecutivo 
regional.

En base al Pleno Extraordinario del 
12 de julio de 2021, consensuado por 
todas las fuerzas políticas del municipio 
(PP, PRC y PSOE), en el que contiene 
el apoyo expreso a las decisiones 
tomadas por Juntas Vecinales y 
Concejos Abiertos en relación, tanto 
a su postura respecto a los diferentes 
Parques como a la disposición de 
terrenos que las empresas promotoras 
de estos Parques solicitarán a las 
Entidades Locales Menores en su caso, 
tanto para los accesos como para la 
instalación de los aerogeneradores, el 
Ayuntamiento ejecutó el mandato del 
pleno remitiendo un requerimiento a 
las Juntas y Concejos afectados con el 
objetivo de que los vecinos manifiesten 
su posicionamiento.
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Reunión mantenida con el Consejero de Sanidad para solicitar presencia médica en Matamorosa

El ayuntamiento solicita a las Juntas y Concejos su 
posicionamiento respecto a los parques eólicos

Fruto de la unión 
entre vecinos y el 
ayuntamiento, el 

consultorio médico de 
Matamorosa recuperó 

el servicio médico
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Campoo de Enmedio llevó a Madrid una 
proposición no de ley exigiendo la mejora de 
medios y efectivos de Guardia Civil en Campoo
PSOE y Podemos votaron en contra del incremento de efectivos

Reunión con la diputada nacional Elena Castillo

A petición del consistorio 
campurriano, el Grupo 
Parlamentario Popular en el 
Congreso de los Diputados, 
presentó el pasado 26 de mayo 
una proposición no de Ley para 
exigir al Ministerio del Interior el 
refuerzo de la seguridad pública, 
incrementando los medios 
materiales y personales de la 
Guardia Civil en la Comarca de 
Campoo.

La iniciativa fue presentada por 
las diputadas Elena Castillo y Cuca 
Gamarra, ante las numerosas quejas 
existentes en la zona campurriana 
por la falta de efectivos de la 
Guardia Civil.

La iniciativa parlamentaria 
recuerda que la comarca 
campurriana está compuesta 
por once ayuntamientos con una 
extensión que supera los 1.000 
kilómetros cuadrados y más de 

150 localidades con una dispersión 
geográfica muy acentuada. En 
definitiva, una zona muy amplia 
con un número de efectivos muy 
reducido para hacer frente con 
eficacia a las llamadas de los vecinos 
en situación de riesgo.

El eje 7 del documento del 
Gobierno de España, “Plan de 
recuperación 130 medidas frente 
al reto demográfico”, contempla las 
medidas de refuerzo de la seguridad 
pública entre los que se incluye 
el incremento de la capacidad de 
actuación, tanto preventiva como 
asistencial, de las unidades de la 
Guardia Civil. Esto es, mejorar la 
atención a la ciudadanía, acercando 
los servicios que la Guardia Civil 
presta a las localidades más alejadas 
y despobladas.

Por otro lado, en su apartado 
2, el Gobierno expone que es 
necesario incrementar la capacidad 

de asistencia y preventiva de los 
puestos de la Guardia Civil, así 
como mejorar las condiciones 
de vida y trabajo de los guardias 
civiles. Para finalizar, otras 
medidas contempladas en dicho 
plan van dirigidas a disponer de 
infraestructuras y vehículos, así 
como reforzar la seguridad de los 
efectivos que prestan servicio en 
estas zonas.

Los populares finalizaron su 
exposición instando al Gobierno 
Central a través del Congreso de los 
Diputados a cumplir sus propios 
planes y mejorar la seguridad 
de los ciudadanos de Campoo, 
incrementando los medios 
personales y materiales de la 
Guardia Civil en aras de la fijación 
de la población en el medio rural.

La propuesta no salió adelante, ya 
que tanto socialistas como podemos 
se opusieron a la propuesta.



El alcalde del municipio se puso en 
contacto con responsables de Unicaja 
Banco con motivo del inminente 
cierre de la sucursal ubicada en 
Matamorosa, para trasladarle 
el rotundo rechazo de vecinos y 
Ayuntamiento con esta decisión.

El Regidor le trasladó el absoluto 
descontento de los vecinos del 
municipio con este cierre, que 
ven como poco a poco se van 
desmantelando los servicios de 
los que se ha venido disfrutando 
durante muchos años.

Si pretendemos que los pueblos 
sigan teniendo vida, argumentó 
Martínez, es necesario no 
desmantelar servicios. Más bien al 
revés, es obligada su mejora. A los 
mal llamados políticos de altura 
se les llena la boca con la “España 
vaciada” para después tomar 
decisiones totalmente enfrentadas 
con su predicamento. 

Campoo de Enmedio es un 
municipio con una población 
cercana a los 4.000 habitantes y 
un Ayuntamiento que se esfuerza 
cada día en ofrecer más servicios 
a sus vecinos para procurar el 
asentamiento de población. De 
Unicaja la única medida que se 
solicitaba es que deje las cosas como 
están para que los vecinos puedan 
seguir operando con normalidad 
en la oficina de Matamorosa.

Esta sucursal tiene un volumen 
importante de clientes, entre ellos 
numerosas personas mayores 
con dificultad para desplazarse a 
otras oficinas que precisan de una 
atención cercana y personalizada, 
premisas que me consta, argumenta 
Martínez, comparte la política de 
clientes de Unicaja. Además, por 
estas latitudes el clima es duro, 
con grandes heladas y fuertes 
heladas que dificultan aún más los 
movimientos.

Por otro lado, la sucursal de 
Matamorosa cuenta como cliente 
con el Ayuntamiento de Campoo 
de Enmedio y toda su operativa, 
que es mucha. De cerrar la oficina 
bancaria sería determinante para 
dar por concluida esta relación 
comercial, que ha durado muchos 
años, al margen de la pérdida de 
clientes individuales, que sin duda 
también cambiarían de banco, 
comunicó el alcalde a responsables 
de Unicaja.

Sin embargo, no se encuentra 
en el ánimo de este Ayuntamiento 
sino un escenario de continuidad, 
tanto en la relación comercial como 
en la operatividad de la sucursal de 
Matamorosa, por lo que en nombre 
del Ayuntamiento y los vecinos a los 
cuales represento, finalizó Martínez, 
me permito solicitar la revisión 
del Plan de Cierres de oficina y el 
mantenimiento de la sucursal de 
Matamorosa.

Esta solicitud fue realizada 
y seguida, asi mismo, por la 
Federación de Municipios y 
Gobierno Regional, quienes no 
consiguieron su propósito. El 
único logro conseguido fue 
el mantenimiento del cajero 
automático, quedando aún sin 
cerrar las negociaciones.

El Ayuntamiento ha llevado a cabo 
obras de acondicionamiento exterior 
en el depósito de agua potable 
de Retortillo a lo largo de todo el 
perímetro. La zona se encontraba 
bastante deteriorada a causa de los 
fenómenos meteorológicos y el paso 
del tiempo, por lo que ya no cumplía 
las condiciones de seguridad 
atribuibles al lugar.

Las obras han consistido en 
el derribo de los restos de pared 
existentes alrededor del depósito 
para cimentar un nuevo muro 
perimetral de hormigón sobre el que 
se ha sustentado un nuevo muro 
de hormigón de un metro de altura 
media. La estructura se remata con 
malla termosoldada y la dotación de 
nueva puerta de acceso que impide la 
entrada de animales al recinto.

No es la primera vez que el 
Ayuntamiento actúa en el depósito 
de Retortillo. Hace unos años ya dotó 
al mismo de una instalación mixta 
eólico-fotovoltaica para la producción 
de energía eléctrica. Dicha instalación 
consta de un generador eólico Air 40, 
de 400 vatios, un módulo fotovoltaico 
de 200 vatios, dos baterías de 210 AH, 
un regulador y un inversor, lo que 
permite alimentar de forma autónoma 
y gratuita los equipos de tratamiento 
de agua y alumbrado del edificio. El 
sistema híbrido tiene una potencia 
de 0,6 Kw y una producción anual 
estimada de 800 kilovatios/hora.
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Vecinos y ayuntamiento rechazan 
el cierre de la sucursal de 
Liberbank-Unicaja en Matamorosa

Mejoras en el 
depósito de agua 
de Retortillo

Oficina de Unicaja en Matamorosa

Obras de restauración del entorno del depósito
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Reunión en Campoo de Enmedio con 
la Delegada del Gobierno para tratar 
el tema de robos en viviendas

Reunión con la Delegada del Gobierno y Guardia Civil

A petición del alcalde de Campoo 
de Enmedio tuvo lugar una reunión 
en el Consistorio campurriano 
con la Delegada del Gobierno en 
Cantabria, Ainoa Quiñones, para 
tratar en tema de gran relevancia 
como son los continuos robos que 
se viene produciendo en viviendas 
del municipio.

En la reunión producida entre 
Delegación y Junta de Gobierno 
Local del municipio, estuvo también 
presente el capitán de zona de la 
Guardia Civil, de quien depende el 
Cuerpo en la Comarca campurriana.

Martínez agradeció la pronta 
respuesta de Quiñones a la petición 
del Ayuntamiento y expuso la 
sensación de inseguridad que 
se ha creado entre los vecinos 
a consecuencia del elevado 
número de robos que se vienen 
produciendo en el interior de las 
viviendas en las últimas fechas. El 
alcalde alabó la labor de la guardia 
civil y manifestó su preocupación 

por la falta de medios personales 
de los que dispone el Cuerpo en la 
Comarca Campurriana, alegando 
principalmente el extenso territorio 
al que tienen que prestar servicio. 
El Regidor solicitó a la delegada el 
incremento del número de efectivos, 
sobre todo en horario nocturno, el 
cual se encuentra bajo mínimos.

Por otro lado, el alcalde manifestó 
a la Delegada su disposición a 
colaborar con las fuerzas del Orden 
Público mediante las acciones más 
oportunas encaminadas tanto a 
la disuasión de los potenciales 
robos, como a la colaboración en 
la detención de los sospechosos. 
Para ello se trató de la posibilidad 
de instalar cámaras de seguridad en 
puntos estratégicos del municipio, 
siempre y cuando, añadió Martínez, 
fuese aprobado su funcionamiento 
por la Delegación del Gobierno y 
sirvan de instrumento eficaz a la 
Guardia Civil, quien se tendría que 
encargar de su control.

Por su parte, el Capitán de la 
Guardia Civil expuso las medidas 
que ya se han tomado para evitar 
estos robos, así como la buena 
marcha de las investigaciones en 
curso. El Oficial mostró toda la 
disposición de la Guardia Civil con 
el Ayuntamiento en todo cuanto 
necesite.

La delegada del Gobierno expuso 
la pronta llegada a Cantabria de 
nuevos efectivos que contribuirán 
a mejorar la seguridad en toda la 
región y en Campoo en particular. 
Este hecho hemos de decir que aún 
no se ha producido.

A su vez manifestó que la 
Delegación no dispone de 
presupuesto para la instalación 
de cámaras pero se comprometió 
a tramitar lo más rápido posible 
la autorización de la propuesta 
que se efectuará por parte del 
Ayuntamiento, previo estudio 
bilateral con la Guardia Civil.



El consejero de Desarrollo Rural, 
Ganadería, Pesca, Alimentación 
y Medio Ambiente, Guillermo 
Blanco, visitó el municipio de 
Campoo de Enmedio, junto a su 
alcalde, Pedro Manuel Martínez, el 
concejal de Obras, Moisés Balbás 
y el alcalde pedáneo de Cañeda, 
para comprobar los trabajos que 
su departamento ha realizado para 
renovar el camino rural de Cañeda 
por un importe de 38.459 euros. 

Un vial sobre el que se ha actuado 
en un tramo de casi medio kilómetro, 
aplicando una capa de hormigón, 
el refino y planeo del camino, una 
capa de zahorra artificial y medidas 
de seguridad y salud para garantizar 
unas buenas comunicaciones, tanto 
a vecinos como a ganaderos. Tras 
comprobar in situ el resultado 
de los trabajos realizados, 

alcalde y consejero mostraron 
la importancia de la puesta en 
marcha de estas actuaciones para 
garantizar el mantenimiento de 
unas infraestructuras, los caminos 
rurales, que, en su opinión, “son 
fundamentales para el desarrollo 
y la actividad económica de 
los municipios rurales de la 
Comunidad Autónoma”.

“Tenemos que garantizar a todos 
nuestros municipios unos servicios 
que impulsen el desarrollo de sus 

actividades y que en el caso del sector 
primario resultan fundamentales 
para nuestra Cantabria rural”

El alcalde de Campoo de Enmedio 
agradeció al consejero el esfuerzo 
realizado por su departamento 
para acondicionar un camino 
rural que permitirá garantizar su 
mantenimiento durante muchos 
años, y que va “a facilitar el tránsito 
de sus usuarios y el trabajo de los 
ganaderos”. 

Dentro del programa de 
mantenimiento de ríos, el 
Ayuntamiento procedió a la limpieza 
del cauce del Ebro en el tramo 
comprendido entre el puente de la 
carretera autonómica y el puente 

románico situado junto a la Iglesia de 
la localidad. Los trabajos consistieron 
en la retirada de ramaje y troncos 
de árboles insertados en el cauce, 
además del dragado de las orillas para 
prevenir inundaciones.

El puente románico es una de 
las construcciones más bonitas de 
la zona, por lo que se procedió con 
todas las precauciones al despojo de 
maleza y acumulaciones de material 
de desecho junto a sus pilastras.
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Puesta en 
marcha de 
caminos 
vecinales en 
Cañeda

Limpieza del cauce del Ebro a su paso por Nestares

Visita del consejero al nuevo camino

Obras de limpieza en el entorno urbano del cauce Aspecto del cauce después de la intervención



A finales de año tuvo lugar 
una nueva visita del consejero de 
Desarrollo Rural, Guillermo Blanco, 
esta vez para la puesta en servicio del 
camino de las Hazas, en Requejo.

Esta actuación fue solicitada hace 
ya unos años, en los tiempos de Oria, 
como consejero de Ganadería, quien 
comprometió su palabra para esta 
actuación, dado el elevado número 
de ganaderos al que sirve de acceso y 
las penosas condiciones en las que se 
encontraba.

A la visita asistió el alcalde del 
municipio, Pedro Manuel Martínez 
y el alcalde pedáneo de Requejo, 
Moisés Balbás, quien agradeció la 
buena diligencia del Consejero y la 
finalización y remates de la obra.

Martínez por su parte, puso en 
valor todas las actuaciones llevadas a 

cabo por el departamento que dirige 
Guillermo Blanco en el municipio 

“no solamente en materia de caminos 
rurales, sino también en eficiencia 
energética”. Así, se ha referido a todas 
las acciones llevadas a cabo para 
impulsar el ahorro energético que 
la Consejería ha realizado a lo largo 

del año pasado en todos sus edificios 
municipales. Durante la visita, el 
consejero también ha podido conocer 
otras necesidades de Campoo de 
Enmedio en materia de caminos 
rurales, que serán estudiadas por su 
departamento.

Los empleados municipales 
llevaron a cabo la rehabilitación del 
local de uso educativo polivalente 
ubicado en Matamorosa. Este espacio 
es utilizado habitualmente para el 
servicio de ludoteca y escuela de 
adultos con una densidad media de 
uso a lo largo del año.

Las obras han sido llevadas a 
cabo en su totalidad por la plantilla 
municipal con el consiguiente ahorro 
de costes para las arcas públicas.

Los trabajos han consistido 
en el desmontaje de la totalidad 
del local, retirada de escombro, 
persianas y mobiliario para proceder 
a la adecuación de paredes para su 
pintado. Se ha instalado un nuevo 

suelo con tarima flotante para ofrecer 
una estancia más confortable, tanto a 
los peques de la ludoteca como al resto 
de usuarios. En dos de las pareces se 
han instalado armarios empotrados 
continuos con sus puertas para ganar 
espacio de almacenaje. Por último, 
se han pintado todas las ventanas 
instalando nuevas persianas.

En los últimos años el Ayuntamiento 
de Campoo de Enmedio ha llevado 
a cabo la rehabilitación de la práctica 

totalidad de sus locales y lugares de uso 
interior, con el objetivo de conservar 
su patrimonio y ofrecer a los vecinos 
unos servicios de calidad. 

En la actualidad el Equipo de 
Gobierno está proyectando nuevas 
obras en el edificio del Centro de 
Empresas para ampliar el Consultorio 
médico y mejorar la accesibilidad 
a las plantas superiores mediante la 
instalación de un ascensor exterior.
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Vista de la nueva pista

El ayuntamiento rehabilitó los locales de la ludoteca

Nueva visita del consejero de Desarrollo Rural 
para la inauguración del camino de Las Hazas 
en Requejo

Rehabilitación 
de nuevos 
locales en 
Matamorosa



El Ayuntamiento ha procedido 
en los últimos meses a renovar la 
señalización de todas sus calles 
mediante placa normalizada, 
actualizando de esta manera las 
informaciones sobre calles y plazas. El 
proyecto ofrece un aspecto adecuado 
para facilitar a los vecinos y visitantes 
la información necesaria de forma 
sencilla y fácil percepción.

Las obras han consistido en la 
retirada de las placas existentes, las 
cuales habían sido realizadas en 
diferentes épocas y por lo tanto 
ofreciendo distintos formatos, tanto 

de soporte como de letra, con el objeto 
que toda la señalización sea del mismo 
formato.

Las nuevas placas están diseñadas 
sobre fondo azul con letras blancas. En 
la esquina superior izquierda aparece 
el escudo del Ayuntamiento con su 
nomenclatura. La parte central es 
ocupada por el tipo de vía y su nombre. 
En la parte inferior izquierda figura el 
pueblo.

El soporte está impreso en vinilo 
laminado y pegado en placa de 
dibon para ser atornillado o pegado a 
fachadas y muros.

El Consistorio ha colocado un 
total de 262 placas con el objetivo de 
mejorar la accesibilidad al municipio, 
mejorar la práctica de callejero para 
vecinos y visitantes y unificar los 
modelos indicativos.

Este proyecto de ordenación y 
mejora de accesibilidad se completará 
a principios de 2023 con las obras 
previstas de señalización vertical y 
horizontal del tráfico rodado.

El presupuesto de la obra realizada 
por la empresa Quintial S.L: asciende 
a 20.000 euros sufragados con cargo al 
remanente de tesorería.

El Ayuntamiento ha procedido 
en fechas recientes a la colocación de 
varias protecciones contra caídas en la 
zona limítrofe entre la urbanización 
Nestares Golf y la senda fluvial que 
une el jardín botánico con la plaza de 
Nestares. Se trata de una zona con alto 
peligro potencial de caída, ya que la 
acera limita con la senda fluvial con 
una vertical de unos 7 metros, salvada 
en su día con la construcción de una 
escollera.

El Ayuntamiento ha procedido en 
primer lugar a colocar una barrera de 

hormigón en el final del vial límite de 
la urbanización. La contención está 
formada por dos prefabricados de 
hormigón, tipo new jersey, integrado 
en la calle. 

Por otro lado, se han colocado 
32 metros de barandilla metálica 
compuesta por postes verticales 
anclados al terreno por medio de dado 

de hormigón y dos tubos horizontales, 
que dotan de seguridad a los peatones.

Esta obra viene a completar la 
barandilla construida a lo largo de 
la acera que conecta con los accesos 
al jardín botánico, habiéndose 
convertido en lugar de paso de 
numerosos peatones.
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Obras de mejora de la seguridad

Instaladas nuevas placas en todo el municipio

Renovación integral de la señalización 
de todas las calles públicas

Mejora 
significativa de 
la seguridad en 
Nestares Golf



El Ayuntamiento en su línea de 
mejora continua de los servicios 
públicos ha llevado a cabo su cuarto 
y quinto programa de eficiencia 
energética con el fin de conseguir su 
compromiso de ahorro y mejora de la 
atención al ciudadano.

Hoy en día el alumbrado público 
juega un papel importante, no sólo 
para la actividad económica del 
municipio, sino como elemento 
determinante para el bienestar y la 
seguridad.

En el ámbito energético, el 
alumbrado público representa un 
60% aproximadamente del gasto 
energético total del municipio. Su 
explicación puede encontrarse en el 
tipo de diseño del alumbrado y en la 
antigüedad de las instalaciones que 
conllevan consumos elevados y altos 
niveles de contaminación lumínica.

Por todo ello, según argumenta 
el alcalde, tras realizar una auditoría 
energética y obtener el diagnóstico 
de la misma, se pusieron en marcha 
una serie de programas de eficiencia 
para renovar todo el alumbrado por 
tecnología LED. Con ello se espera 

conseguir importantes ahorros de 
consumo y mantenimiento, reducir 
las emisiones de CO2 y sobre todo 
mejorar la calidad de alumbrado 
para los vecinos y el tráfico. A la vista 
de este diagnóstico, los programas 
anteriores han llevado los alumbrados 
LED a Matamorosa, Requejo, Nestares 
sur, Fontecha y Fombellida. 

Estos nuevos programas amplian 
el radio LED a otra zona de Nestares, 
Aradillos, Fresno y Cervatos, con la 
instalación de 200 nuevos puntos de 
luz, 2 proyectores, 4 protectores de 
sobretensiones y ampliación de las 
instalaciones en Aradillos.

Las nuevas lámparas presentan un 
grado de contaminación lumínica 
inferior al 1%, con una vida útil 
certificada de 50.000 horas frente a las 
12.000 actuales, evitando la emisión 
de más de 98 toneladas de dióxido de 
carbono al año.

El ahorro energético en consumo 
de estos programas será del 74%, 
frente al vapor de sodio que existía 
hasta ahora, mejorando notablemente 
los criterios de utilidad, seguridad y 
desarrollo para los vecinos.

El coste de cada proyecto ha 
ascendido a la cantidad de 48.000 
euros, sufragados con cargo al 
superávit municipal.

En marcha se encuentra el próximo 
programa, con un montante de 
500.000 euros, solicitado a través de 
fondos europeos y que el Consistorio 
espera pueda ser una realidad a lo 
largo de 2023.

El Ayuntamiento ha llevado a 
cabo la renovación de la red de 
abastecimiento de agua en la calle 
de los Hornos de Nestares. 

El objetivo de esta obra es 
vertebrar la unión entre la Fase I, ya 
realizada por un importe de 250.000 
euros, y la Fase II, que ya se realiza 
en la actualidad, por importe igual 
de 250.000 euros.

A tenor de la buena organización 
de las obras y consecuencia de 
las previsiones municipales 
de asfaltado para el verano, el 
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El alumbrado público de Aradillos, Cervatos, 
Fresno y Nestares se suma a la tecnología LED

Nuevas mejoras de la red de abastecimiento en 
Nestares para el entronque de la I y II Fase de 
renovación de la red

Visita del alcalde a las obras de entronque con la presidenta de la Junta Vecinal de Nestares

Nueva iluminación LED en Aradillos



Recientemente han finalizado las 
obras de reforma y rehabilitación 
de la casa de los maestros de Bolmir 
en su primera fase, que convertirá el 
edificio en un nuevo local social para 
uso y disfrute de los vecinos.

El Ayuntamiento, consciente del 
mal estado en el que se encontraba 
la edificación, tomó la decisión de 
frenar su grave deterioro y acometer 
la rehabilitación integral para 
mantener su estructura y devolver 
el uso público que tuvo en su día, ya 
que el estado actual hace inviable su 
utilización.

El edificio tiene una superficie 
de 73 m2 en planta. La primera fase 
ha consistido en la rehabilitación 
del tejado y acondicionamiento de 
la planta baja. Se han eliminado, así 
mismo los falsos techos de la planta 
primera, ya que podían provocar 
accidentes o caídas de material.

Inicialmente se ha procedido 
al vaciado del edificio, incluyendo 
tabiquerías y todo tipo de servicios, 
sanitarios, radiadores, tuberías 
etc. Mediante medios manuales se 
ha retirado la cubierta del tejado, 
cambiando las viguetillas que 
se encontraban en mal estado y 
colocando tablero hidrófugo con capa 
aislante, manta impermeable y teja 
mixta cerámica, actuando en toda la 
superficie de la cubierta y rematando 

ésta con un canalón perimetral de 
aluminio lacado.

En la planta baja se ha procedido 
al reforzamiento de la estructura para 
la colocación de trasdosados en las 
paredes perimetrales con aislante 
de 4 cm de espesor, así como falso 
techo y nueva carpintería. El nuevo 
aseo está preparado así mismo, para 
personas con discapacidad. Para 
finalizar la distribución del interior 
se ha colocado un nuevo solado de 
baldosa cerámica.

Se han adaptado las instalaciones 
necesarias de luz incorporando 
sistemas de LED y pulsadores de 
luz temporizados en los aseos. El 
sistema de calefacción adoptado se 

ha hecho a base de una caldera de 
pellets que puede abastecer a los 
radiadores necesarios a ubicar en el 
edificio. La caldera se ha ubicado en 
la zona abierta de la planta baja para 
aprovechar el calor desprendido por 
la propia máquina para calentar la 
estancia más amplia del edificio.

Las obras han tenido un 
presupuesto de 50.718 euros y han 
sido sufragados mediante subvención 
procedente de la Consejería de 
Obras Públicas. Una obra más, muy 
necesaria y demandada por los 
vecinos, concluye Martínez, alcalde 
del Ayuntamiento, el cual reitera 
su agradecimiento al Consejero de 
Obras por las numerosas inversiones 
realizadas en el municipio.

Ayuntamiento decidió ejecutar la 
renovación actual, ya que todas 
las calles incluidas en la segunda 
fase confluyen y conducen todas 
ellas a la calle de Los Hornos, 
siendo imprescindible su ejecución 
sirviendo así de enlace entre ambas 
fases.

Las obras han consistido 
en la renovación de la red de 
abastecimiento en la calle Los 
Hornos con la ejecución de una 

nueva tubería de 207 metros de 
longitud y diámetro 200. Esta red 
principal conectará con las que 
enlazan las calles incluidas en las 
obras de la II Fase a través de cinco 
arquetas con válvula de compuerta, 
así como diez nuevas acometidas 
domiciliarias.

El presupuesto base de licitación 
de las obras ha sido de 27.290 euros, 
sufragado con cargo al presupuesto 
municipal.
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Concluye la primera fase de la reforma 
de La Casa de los Maestros de Bolmir

En la primera fase se rehabilitó el tejado y el interior de la planta baja

Detalle de las obras



El Ayuntamiento, a petición del alcalde de la pedanía 
de Retortillo, ha llevado a cabo la rehabilitación total de la 
bolera del pueblo, sita enfrente del local social de la localidad.

Para el municipio es importante el acondicionamiento 
y puesta en servicio de estos espacios públicos, algunos 
degradados por el paso del tiempo. En el caso de las boleras, 
estas actuaciones cobran mayor importancia debido a que 
forman parte del deporte más autóctono de Cantabria. Así 
lo recuerda Saúl, el pedáneo de Retortillo, cuando relata sus 
vivencias de chaval en el espacio ahora recuperado.

Las obras han sido realizadas en su totalidad por la 
plantilla municipal y han consistido en la limpieza y 
estabilización del terreno, retirada del pavimento actual 
y ejecución de zapata de hormigón para mejora de la 
seguridad del muro anexo. 

El Consistorio ha sustituido así mismo la caja de la bolera 
y colocado nuevos tablones perimetrales de protección 
para finalmente renovar el pavimento y restaurar el remate 
perimetral del muro. El espacio se complementa con 
mini parque infantil, al cual el Ayuntamiento ha dado la 

mayor utilidad posible teniendo en cuenta la normativa de 
seguridad de parques, dado el pequeño espacio del que se 
dispone.

La bolera recién rehabilitada se sitúa justo enfrente 
del teleclub del pueblo y centro social, por lo que de esta 
manera se habilitará un nuevo lugar de reunión de los 
vecinos, mejorando sensiblemente sus espacios sociales.

El Ayuntamiento finalizó las obras 
de reparación y acondicionamiento de 
vial que discurre desde la iglesia nueva 
de Matamorosa hasta el cementerio 
municipal, dando servicio a las 
instalaciones allí existentes.

La zona presentaba múltiples 
desperfectos con abundantes y 
profundos baches que repercutían, 
tanto en el tránsito peatonal como 
de vehículos. El camino existente 

tenía una anchura variable por lo que 
el proyecto contempló el riego con 
una anchura de 4,50 metros, lo que 
supone una anchura suficiente para la 
circulación de vehículos.

El proyecto mantiene en todo 
momento el trazado existente del 
camino, tanto en planta como en 
alzado, mejorando las pendientes 
transversales y rasantes para la 
evacuación del agua.

Los trabajos previos consistieron 
en el barrido previo a la imprimación, 
refino y planeo del camino a través 
de motoniveladora. Así mismo 
se ha ejecutado un bacheo previo 
regularizando la superficie con aporte 
de material de cantera, extendido y 
compactado. El tramo donde se ha 
actuado tiene una longitud de 850 m, 
donde se ha aplicado un doble riego 
asfáltico a lo largo de una superficie 
de 3.825m2, incluyendo riegos de 
imprimación y el árido necesario, 
consiguiendo de esta manera un 
acabado superficial eficiente que evite 
la producción de polvo y la generación 
de baches.

Ayuntamiento y Junta Vecinal de 
Matamorosa han manifestado su 
satisfacción con la obra realizada por 
cuanto supone de mejora para todas las 
personas que diariamente utilizan esta 
vía, suponiendo además un camino 
alternativo para el acceso al cementerio.

El presupuesto base de licitación de 
la obra ascendió a 42.929 € que han 
sido sufragados por el Ayuntamiento 
con cargo al presupuesto corriente.
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Rehabilitación de la bolera

Visita a las obras por parte del alcalde y presidente de la Junta Vecinal de Matamorosa

Empleados municipales rehabilitan la 
bolera de Retortillo

El consistorio repara la pista 
del cementerio municipal



El Ayuntamiento ha dado luz 
verde al inicio de las obras de 
renovación de la red de agua de 
Nestares en la zona derecha de la 
carretera de Campoo.

Hace año y medio se ejecutó 
la obra de renovación de la red 
de abastecimiento en la parte 
izquierda de dicha carretera, 
afectando prácticamente a la mitad 
del casco urbano de Nestares con 
un presupuesto de 250.000 euros. 

Ayuntamiento y Ureta Motor 
S.A. han firmado el contrato para la 
adquisición del camión de obras que 
sustituya al anterior, obsoleto por el 
paso del tiempo y las continuas averías 
que su deterioro estaba produciendo 
prácticamente a diario. 

Todo ello conducía al deterioro del 
servicio dado por el Ayuntamiento a 
sus vecinos, por lo que el Equipo de 
Gobierno decidió sacar a concurso la 
adquisición de un nuevo camión con 
prestaciones adecuadas para mejorar 
e incrementar el servicio prestado 
a los ciudadanos. El nuevo camión, 
valorado en 238.000 euros más el IVA 
correspondiente, dispondrá de grúa 

tipo Fassi con seis salidas hidráulicas, 
mando a distancia y un alcance de 17 
metros, con peso en punta superior 
a los 500 kilos. Contará así mismo 
con un salero de capacidad de cinco 
metros cúbicos y esparcidor de sal 
con mando en cabina que facilitará 
y agilizará considerablemente los 
trabajos invernales.

El nuevo vehículo contará con la 
instalación de cuchilla quitanieves 
con mando en cabina y alimentación 
hidráulica para un manejo rápido y 
eficaz de la misma por las diferentes 
calles del municipio.

Otro de los implementos ofertados 
ha sido una cesta porta operarios 

autonivelante en vetroresina para dos 
personas con dispositivo de bajada de 
emergencia mediante electrobomba.

El vehículo contará con tracción 
4x4 y una potencia de 350 CV, así 
como un amplio catálogo de medidas 
de seguridad en cuanto a frenos, 
bloqueos, ABS, estabilizadores, faros, 
espejos, programas de conducción 
off-road etc, que dotará de una 
gran seguridad tanto a los propios 
empleados municipales como a los 
vecinos a la hora de la realización de 
los trabajos.

El vehículo será una realidad a lo 
largo de los meses de enero y febrero 
de 2023.
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Firma del contrato para la adquisición 
del nuevo camión de obras

Firma del contrato de adquisición con Ureta Motor

Nuevo camión listo para acarrozar

Firma del contrato con la empresa Rozaver

Iniciada la II Fase de sustitución de la 
red de agua de Nestares



En agosto de 2021 se redactó el 
proyecto de renovación de la II Fase en 
la zona norte, debido a la antigüedad de 
las tuberías, pérdidas y fugas, carencia 
de válvulas de corte y expansión del 
casco urbano. Previamente al inicio 
de esta segunda fase, el Consistorio 
realizó la renovación de la vía principal 
que discurre por la calle Los Hornos y 
da servicio a toda la zona norte de la 
localidad, por un importe de 27.290 €.

Esta segunda fase, por un importe 
de 250.000 euros, dotará de nuevas 
tuberías de polietileno a todas las 
calles situadas entre Los Hornos y el 
Hotel, así como las calles Tajahierro, 
Pico Tres Mares y arteria principal 
de Mirasierra, quedando una 
tercera actuación que completará la 
urbanización descrita por un importe 
de 140.000 € aproximadamente.

Una vez finalizada la renovación, el 
Ayuntamiento junto con la Consejería 
de Obras habrá invertido 667.000 
euros en la renovación total de la red 
de agua en el pueblo de Nestares.

Las obras constan de cinco ejes 
que conectan con la tubería principal 
en la calle Los Hornos, con válvulas 
de corte individuales. El eje 1, con 
tubería de 90, discurre por la calle El 
Coto con una longitud de 325 metros y 
dispondrá de una arqueta con ventosa 
y otra de desague. Este eje se une con el 
eje 2 del mismo tipo, con una longitud 
de 281 metros, distribuyendo a la calle 
Aracillum.

Los ejes 3,4 y 5 distribuirán las calles 
Behetrías, Cabuérniga y Polaciones.

A su vez, y desde la arqueta situada 
al norte de la calle los Hornos se 
ejecutará una última actuación de 

625m distribuyendo a las calles 
Tajahierro y Pico Tres Mares.

En total se sustituirán 674 metros de 
tubería de diámetro 50, 602 metros de 
diámetro 90 y 625 metros de diámetro 
110, además de 102 acometidas 
domiciliarias y reposición de aceras y 
asfaltado.

Las obras están cofinanciadas entre 
el Ayuntamiento y la Consejería de 
Obras, al igual que la primera fase, y se 
prevé que estén finalizadas a lo largo 
del primer trimestre del año entrante.

Con esta actuación, el 
Ayuntamiento avanza de manera 
significativa en la adecuación de su red 
de agua potable, que debido a su gran 
extensión, va realizando de manera 
ordenada a medida que gestiona los 
distintos núcleos de población del 
municipio.

Ante la negativa de Confederación para la subsanación de 
los problemas de inundación en Cañeda, el Ayuntamiento 
llevó a cabo obras de ensanche y mejora del arroyo Sebastián 
a su paso por el casco urbano de Cañeda.

Este cauce fue el responsable de las gravísimas 
inundaciones que sufrió la localidad en el invierno de 2019, 
en el que varias viviendas fueron anegadas completamente 
en su planta baja por la fuerza de las aguas que desde el río 
Ebro trasvasaron a través del puente del ferrocarril desde 
Reinosa. El arroyo Sebastián presentaba una gran estrechez 
a su llegada al pueblo de Cañeda. Un pequeño paso inferior 
de unos nueve metros de longitud impedía el normal 
discurrir de las aguas debido a los continuos rellenos y 
atascos producidos por los arrastres. Por otro lado, su 
limpieza y dragado se hacía imposible dada la estrechez y 
longitud en curva de dicho paso.
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Mejora de la seguridad en Cañeda contra las 
inundaciones

Los trabajos se realizan con las menores molestias posibles para los vecinos

Obras de ampliación del paso del arroyo Sebastián

La II Fase afecta a toda la zona derecha de la carretera autonómica a Campoo



La solución adoptada ha sido la limpieza del cauce y derribo 
total del paso inferior para proceder a su ensanchamiento 
en ambas márgenes para aumentar la capacidad de paso del 
agua e impedir así la inundación de la plaza del pueblo. El 
paso ha sido cubierto a base de hormigón armado sobre el 
que se ha proyectado un arquetón de dos metros cuadrados 
para facilitar la limpieza de los arrastres.

Las obras, realizadas en su integridad por la plantilla 
municipal, han sido rematadas con una barandilla de hierro 
similar a las ejecutadas en el resto del casco urbano de 
Cañeda, quedando con ello integrado todo el entorno.

El Consejero de Obras, José Luis Gochicoa, 
acompañado por el teniente alcalde de Campoo 
de Enmedio, Moisés Balbás, quien representó al 
Ayuntamiento debido a la ausencia del Alcalde por 
motivos oficiales, y el presidente de la Junta Vecinal, 
Javier García, procedieron a comprobar el resultado 
de las obras de acondicionamiento de zona urbana en 
Cañeda para la construcción del Parque de las Brujas.

"Son de esas obras pequeñas que mejoran la calidad 
de vida de la gente. Aquí había un lugar donde se vertían 
residuos de forma innecesaria, se ha transformado este 
espacio y se ha conseguido convertir en un lugar público de 
convivencia", explicó el titular de Obras Públicas, al tiempo 
que ha puesto el acento en que el nuevo espacio permitirá a 
los vecinos juntarse y compartir actividades culturales.

Este tipo de actuaciones permiten "dar vida a los 
pueblos" y "que la gente se mantenga en los mismos". "Que 
gente de Cañeda tenga futuro y un lugar para juntarse, 
estar y, de alguna forma, convivir".

Al parque se ha incorporado una estatua hecha por el 
propio presidente de la Junta Vecinal - una bruja- donde 
de alguna forma se refleja también la propia historia de 
este municipio. 

Por su parte, el teniente alcalde y el presidente de la 
Junta Vecinal han manifestado su agradecimiento al 
consejero y su buena disposición a la hora de mejorar 
las infraestructuras del municipio. Ambos también han 
invitado a los vecinos a acercarse a conocer el nuevo 
espacio y a realizar cualquier actividad cultural.

Las obras han consistido en la ejecución del movimiento 
de tierras necesario para modelar el terreno de la estructura 
del anfiteatro, así como su camino de acceso y al resto de 
la parcela, para las labores de mantenimiento que esta 
precisa. Además, se ha llevado a cabo la instalación de la 
infraestructura del anfiteatro y también de una jardinera 
en la parte superior del mismo la cual servirá para la 
recogida de piedras que pudieran desprenderse del terreno.

Se ha construido la cueva o gruta de La Bruja mediante 
mampostería de piedra, con sus acometidas de energía 
eléctrica, agua y recogida de aguas pluviales, además de 
su cubrición con una placa de metacrilato transparente 
transitable peatonalmente.

Por otro lado, se ha realizado la pavimentación vegetada 
del camino de acceso, la colocación de un cierre de rollizos 
de madera y la restauración paisajística.

 REVISTA MUNICIPAL   / 49

A Y U N T A M I E N T O  /  O B R A S  Y  S E R V I C I O S

Inaugurado el Parque de las Brujas en Cañeda
Detalle de las obras

Puesta en servicio del nuevo espacio público Detalle de la escultura realizada en mármol por el 
propio presidente de la Junta de Cañeda



El Pleno del Ayuntamiento campurriano dio 
luz verde la pasada primavera para el comienzo del 
proyecto de acondicionamiento y mejora de calles, 
viales y plazas del municipio, resultando adjudicado 
el mismo a la empresa Solpavifer.

Dentro de la complejidad económica que supone 
la administración de dieciséis núcleos de población, 
el Ayuntamiento ha equilibrado las actuaciones 
dando prioridad a los viales en estado más crítico 
en cuanto a su deterioro, blandones, envejecimiento, 
descarnaduras, seguridad, soporte de tráfico, etc. 

El principal objetivo, por tanto, ha sido la mejora de 
la seguridad vial de la circulación, tanto de personas 
como de vehículos, así como evitar los inconvenientes 
a los vecinos a los que afectan más directamente, dado 
el estado actual que presentan, con lo que se conseguirá 
una finalidad pública de interés general.

El proyecto contempla la limpieza de bordes, cunetas, 
cunetones y plataformas afectadas, así como el fresado 
que corresponda para evitar sobreelevaciones de las 
calles. En los lugares en los que existan blandones se 
han saneado en primer lugar, recreciendo así mismo las 
arquetas y registros para evitar baches naturales.

En cuanto a la capa de rodadura, se proyectó la 
extensión de una capa de mezcla bituminosa en caliente 
de un espesor entre 4,5 y 6 centímetros. Las calles de 
más tráfico han sido objeto así mismo de pintado de 
bordes, eje, delimitación de aparcamientos, pasos 
elevados de peatones y señalización horizontal.

El proyecto ha contemplado además tres obras 
muy demandadas por los vecinos y de un montante 
económico importante, como son el asfaltado general 
de la carretera de acceso a Quintanilla, de titularidad 
municipal, la conexión interior de la zona alta de 
Villaescusa con el centro del pueblo y el asfaltado de la 
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Asfaltados en RequejoAsfaltado de la calle Eras en Nestares

Asfaltado en Villaescusa

Asfaltado en Villafría

Asfaltados en Bolmir

Finalizado el proyecto de asfaltado por 
un importe cercano a los 500.000 euros



calle Eras en Nestares desde el Barrio 
San Justo hasta su confluencia con 
la carretera de Villacantid.

El total de las obras ha supuesto 
el extendido de más de 4.000 
toneladas de asfalto y el fresado de 
9.000m2, que contribuirán a seguir 
mejorando los pueblos de Campoo 

de Enmedio. Dadas las muchas 
necesidades existentes y las subidas 
experimentadas por el betún, desde 
el Ayuntamiento se anuncia un 
nuevo paquete de asfaltados para el 
verano que viene, momento en el 
que se espera vuelvan a estabilizarse 
los precios.

El proyecto ha sido cofinanciado 
por la Consejería de Obras Públicas 
por importe de 300.000 euros, lo que 
supone aproximadamente el 70% 
del total. El alcalde aprovecha para 
volver a agradecer al Consejero las 
numerosas inversiones efectuadas 
en Campoo de Enmedio, fruto de 
las buenas relaciones existentes.

Las sucesivas riadas acaecidas en los 
últimos años causaron graves destrozos 
en el cauce del río Ebro en su tramo 
final antes de su desembocadura en el 
pantano.

Previamente, Consejería ha llevado 
a cabo la mejora del camino de acceso 
a la EDAR con la ejecución de un paso 
vadeable de 15 metros de largo por 3 
de anchura, así como la reposición de 
una escollera de unos 100 metros de 
longitud, estabilizando el repie en la 
zona próxima a la EDAR.

Así mismo, y a propuesta del pleno 
municipal, se incluyó en el proyecto la 

colocación de un tubo dren de sección 
160 mm, con grava drenante y geotextil 
a lo largo del camino de acceso a la 
EDAR, debido a que se trata de una 
zona inundable que dificulta, tanto el 
paso por el camino como las labores 
habituales de las fincas adyacentes.

El Ayuntamiento ha considerado 
necesaria y oportuna, además, la 
recolocación de otros 54 metros lineales 
de escollera, muy deteriorados por las 
continuas crecidas. Este deterioro ha 
generado la caída de varias piedras 
del muro existente con el consiguiente 
peligro y daño a las parcelas colindantes.

Los trabajos realizados por el 
Ayuntamiento han consistido en la 
formación de una plataforma de 
trabajo con tierras, para el apoyo de 
la maquinaria. Posteriormente se ha 
procedido al desmantelamiento de 
la escollera existente, con el acopio 
de piedras en dicha plataforma. A 
continuación, se ha formado una zapata 
de hormigón para dar más consistencia 
al nuevo muro. Finalmente se ha 
retirado la tierra aportada, dejando 
libre el cauce.

La obra ha tenido un presupuesto de 
12.000 euros que han sido sufragados 
con cargo al presupuesto municipal.

 REVISTA MUNICIPAL   / 51

A Y U N T A M I E N T O  /  O B R A S  Y  S E R V I C I O S

Asfaltado en Matamorosa Asfaltado en Fresno del Río

Obras finalizadas

Mejora de la escollera del Ebro en Requejo
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Como continuidad al programa de construcción y 
rehabilitación de parques infantiles, el Consistorio ha 
dado por finalizadas las obras de rehabilitación o reforma 
integral del parque de la localidad de Villaescusa.

La zona de actuación está situada junto al inmueble 
de uso público, utilizado como sede social para vecinos y 
asociaciones del pueblo. Se trata de un espacio cerrado de 
unos 95 metros cuadrados, delimitado por un cerramiento 
perimetral tipo “Hércules”, con puerta de acceso. 

El proyecto ha pretendido acondicionar el parque para 
dotarle de pavimento continuo de seguridad amortiguador 
de caídas, acorde a los elementos y áreas de salvaguarda 
específicas de cada elemento.

La ejecución de las obras ha consistido en la retirada 
de los aparatos actuales, retirada de la capa vegetal, para 
la ejecución de solera de hormigón armado de unos 15 
centímetros de espesor.

Según la superficie de seguridad establecida en las 
fichas técnicas de los juegos infantiles, se ha construido un 
pavimento de seguridad de caucho continuo, con espesor 
variable según la altura de caída considerada en la ficha 
técnica.

Finalmente se ha colocado un cartel explicativo de 
las condiciones de uso, procediendo a la reposición del 
cerramiento de malla electrostática.

El presupuesto base de licitación de esta mejora 
asciende a 19.125 euros.

El Ayuntamiento ha concluido así mismo las obras de 
mejora llevadas a cabo en el parque infantil existente en el 
centro del pueblo. Se han regulado las normas mínimas 
de seguridad y prevención de accidentes que deben reunir 
los parques infantiles y áreas de juego para la infancia, sus 
equipamientos y elementos de juego.

La actual zona de juego se encuentra al lado de la bolera, 
recientemente rehabilitada por el Ayuntamiento, siendo 

un lugar de difícil ubicación de los diferentes juegos 
para el cumplimiento de la normativa. En este sentido, el 
Consistorio encargó un estudio de la zona, el cual se está 
llevando a cabo ya en la actualidad.

El proyecto ha incluido la pavimentación de la zona 
infantil mediante pavimento de caucho continuo en la 
zona de juego, desmontaje de juegos infantiles existentes, 
instalación de nuevos elementos y recolocación de los 
muelles. Con estas obras se ha conseguido mejorar y 
actualizar esta área de diversión infantil donde los 
pequeños se puedan desarrollar mediante juegos 
apropiados.

La memoria ha planteado la ejecución completa de 
un nuevo pavimento en el recinto infantil. Para ello se ha 
procedido en primer lugar a la eliminación del pavimento 
actual de losetas de caucho, bastante deterioradas por el 
paso del tiempo, para proceder a la ejecución de un nuevo 
suelo de seguridad continuo de caucho con espesores 
adaptados al uso. Finalmente se ha procedido a la 
instalación de los elementos de juego.

El presupuesto de la mejora asciende a 12.000 euros, 
siendo sufragado con cargo al presupuesto corriente del 
ayuntamiento.

Con la actualización del parque de Retortillo se avanza 
en el programa de mejora de parques infantiles, siendo 
una premisa básica para el Equipo de Gobierno municipal, 
ya que con ello se mejoran las condiciones de vida de los 
pueblos, haciendo la vida más atractiva a los vecinos.

Campoo de Enmedio 
reforma el parque 
infantil de Villaescusa

Reacondicionado el 
parque infantil de 
Retortillo

Visita a las obras finalizadas

Nuevo espacio infantil junto a la bolera
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A últimos de diciembre se han adjudicado las obras de 
remodelación integral del parque infantil sito en la calle 
Aracillum, de Nestares, en la cantidad de 43.242 euros.

El proyecto define las obras de rehabilitación, 
contemplando la renovación de las instalaciones así 
como la regulación de las normas mínimas de seguridad 
y prevención de accidentes que deben reunir los parques 
infantiles y áreas de juego para la infancia, así como sus 
equipamientos y elementos de juego destinados al uso 
público. El ámbito de actuación comprende una superficie 
total de 260 metros cuadrados, actualmente perimetrados 
con valla de hormigón.

El proyecto justifica la actuación en base a su situación 
en una zona residencial con alta densidad de población, lo 
que conlleva un alto uso de las instalaciones. Por otro lado, 
el Ayuntamiento considera que las actuales instalaciones 
están completamente amortizadas y necesitan una 
renovación integral debido tanto a su antigüedad como a 
la falta de seguridad necesaria según la normativa actual.

La actuación incluye el desmontaje de los elementos 
actuales así como la instalación de pavimento de caucho 
continuo en zonas de juego y nuevo mobiliario urbano, 
combinándose en los bordes del frete y alrededores con 
áreas de hormigón, creando de este modo un espacio de 
descanso limpio, con diferentes texturas y experiencias.

La nueva área plantea la instalación de elementos de 
juego modernos consistentes en un módulo compacto 
con toboganes, escalas y pasarelas, columpio modelo flip, 
tres balancines y caseta tipo vila. Una empresa acreditada 
certificará el área

Las obras conseguirán así mismo la mejora y 
actualización del entorno urbano de diversión infantil. 
Vinculado a ello, se crean espacios de comodidad para 
los padres o acompañantes, que permitan estar cerca del 
menor.

De forma paralela a la feria, el Ayuntamiento celebró 
su primer mercado agroalimentario en la plaza Mayor 
de Requejo, con una participación muy elevada, tanto de 
puestos como de público.

El Consistorio instaló una carpa que cubrió toda la 
plaza al objeto de garantizar el normal funcionamiento 

del mercado en caso de inclemencias meteorológicas, 
facilitando la visita del numeroso público que llenó el 
recinto a lo largo de toda la mañana.

El consejero de Ganadería y la Directora de 
Alimentación visitaron el mercado bajo las atentas 
observaciones del Regidor municipal, dando el pistoletazo 
de salida a las degustaciones ofrecidas a partir de media 
mañana al público en general.

La jornada finalizó con la actuación de Los Cosío 
y juegos tradicionales, poniendo el broche a un día 
plagado de participación y buen ambiente en Campoo 
de Enmedio. El alcalde del municipio agradeció el 
enorme trabajo del Concejal de Ganadería, Moisés 
Balbás y los empleados del Ayuntamiento acompañados 
de voluntarios como las hermanas Bea y Ana, o Nando, 
de la Junta Vecinal de Requejo, además de Félix 
Casares, Protección Civil, Carreteras Autonómicas, 
Guardia Civil y Asociación de Mujeres de Requejo, 
quienes trabajaron mucho y de forma coordinada para 
garantizar el éxito de la organización. 

Adjudicada la remodelación del parque 
infantil Aracillum, en Nestares

El ayuntamiento organiza su primer mercado 
agroalimentario

En breve comenzarán los trabajos de rehabilitación del parque Aracillum

Primer mercado agroalimentario



En sendas reuniones de mayo 
y diciembre, a propuesta del 
consistorio, la Consejería de Obras 
Públicas, Ordenación del Territorio 
y Urbanismo se comprometió a 
invertir en torno a 500.000 euros en 
el municipio de Campoo de Enmedio 
para unir peatonalmente los núcleos 
de Matamorosa y Villaescusa, 
proyecto anunciado ya en 2020 
que saldrá a licitación a lo largo de 
los primeros meses de 2023 para 
comenzar con las obras a mediados 
de este año, si fuera posible.

Actualmente ya se ha publicado 
en el BOC con fecha 7 de diciembre 
las expropiaciones forzosas para su 
inicio.

Gochicoa mantuvo ambas 
reuniones con el alcalde, Pedro 
Manuel Martínez, que asistió 
acompañado de los concejales 
Moisés Balbás y Bernardo González 
para abordar esta y otras actuaciones 
en el Ayuntamiento, centradas 
principalmente en mejorar la 
accesibilidad del municipio.

En concreto, Martínez recordó 
al Consejero que la Consejería lleva 

tiempo realizando intervenciones en 
el entorno del pantano del Ebro de 
cara a generar un itinerario peatonal 
y ciclista que sirva de unión entre las 
diferentes localidades, así como para 
el disfrute de vecinos y turistas que 
quieren disfrutar de este espacio y, por 
ello, le agradece la adjudicación de la 
redacción del proyecto para el tramo 
entre Requejo y Orzales que conectará 
con el paseo peatonal existente entre 
este último punto y Monegro. 

PUENTE 
MATAMOROSA-REINOSA

Asimismo, durante la reunión 
también abordaron la unión entre 
Matamorosa y Reinosa de un modo 
más seguro, particularmente para que 
el tráfico de mercancías y vehículos 
pesados de la zona circule de manera 

"más adecuada". En este momento, 
el ayuntamiento ya ha redactado 
el proyecto del nuevo puente y 
Ferrocarriles ha publicado el estudio 
del tren de Alta Velocidad entre Alar 
del Rey y Reinosa, proyecto que 
finalizará en Matamorosa, justo antes 

del cauce del río Híjar. En función 
de ello, el consejero manifestó que se 
está estudiando por los técnicos de 
Consejería la mejor alternativa para 
la integración del nuevo puente con la 
supresión del paso a nivel, avanzando 
de manera decidida en el proyecto.

En la reunión de diciembre se 
aprovechó para hacer un balance de 
las actuaciones acometidas este año 
en el municipio y las necesidades 
más urgentes para 2023, que pasan 
por el paseo peatonal mencionado, 
la ejecución del ensanchamiento 
del puente de Matamorosa y la 
continuidad de la senda peatonal 
desde Orzales hasta Reinosa, pasando 
por Requejo.

Al término de los encuentros, 
el alcalde ha mostrado su 
agradecimiento a la consejería a 
la hora de atender las principales 
demandas y trabajar "conjuntamente" 
para que los proyectos de Campoo 
de Enmedio salgan adelante, hecho 
que, según ha remarcado el alcalde, 
es "más fácil" porque el consejero 

"conoce muy bien el municipio y sus 
necesidades". 
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Reuniones periódicas con el consejero 
de Obras Públicas

Reunión con el Consejero de Obras, José Luis Gochicoa
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Casi un centenar de ganaderos y 
3000 cabezas de ganado participaron 
en la Feria de Año del Ayuntamiento 
de Campoo de Enmedio celebrada 
el pasado domingo en la Campa de 
Llende, de Requejo.

La jornada, a la que acudió 
la práctica totalidad del sector 
primario de la Comarca y varios 
ganaderos de la región y fuera de 
ella, como el País Vasco y Navarra, 
estuvo marcada por la normalidad, 
participación y ambiente ganadero 
de tratos y exposición de un ganado 
excepcional.

El Ayuntamiento a través de la 
Concejalía de Ganadería que dirige 
Moisés Balbás, organizó un espacio 
inmejorable con corrales en forma 

longitudinal con amplios pasillos 
para la circulación del público y 
perfecta exposición del ganado 
asistente a la feria, de forma que 
los animales fueron los auténticos 
protagonistas de la jornada.

Al final de la mañana el 
Ayuntamiento entregó campanos, 
zumbas y cabezadas a todos los 
ganaderos en función de los lotes 
presentados, terminando con una 
comida de hermandad preparada 
por el restaurante Pico Casares.

A lo largo de los últimos años 
la feria ha ido experimentado un 
auge paulatino, tanto en número 
como en la calidad del ganado. 
Desde el Ayuntamiento, manifiesta 
su alcalde, se va mejorando año a 

año la organización basándose en 
la experiencia adquirida. Así, este 
año se ha cortado a lo largo de toda 
la mañana la carretera autonómica 
de Requejo a Bolmir, desviándose el 
aparcamiento a la zona de la Iglesia 
del pueblo. Todo ello en función de 
facilitar a los ganaderos su llegada y 
salida de la feria.

El consejero de Ganadería visitó 
el recinto acompañado del Alcalde 
del municipio, Pedro Manuel 
Martínez y varios diputados 
populares encabezados por Isabel 
Urrutia. Martínez insistió en el 
necesario apoyo al sector primario 
en unos momentos muy difíciles en 
el que los costes de los transportes, 
los piensos y alimento del ganado 
en general, además de la energía, 
está causando graves perjuicios a 
los ganaderos, llevando en muchos 
casos al abandono de la actividad. 
Por otro lado, continuó el Regidor, 
es necesaria la modificación de 
la Ley para poder controlar la 
población de lobos, que acosa 
la labor de muchos ganaderos, 
matando a los animales ya incluso 
en zona urbana.

Mención aparte merece, 
concluye Martínez, el trabajo de los 
muchos ganaderos que desplazaron 
su ganado al recinto ferial, y sin 
cuya participación no hubiera sido 
posible el éxito de la feria.

3.000 cabezas de ganado en la Feria 
de Año de Campoo de Enmedio

Feria anual del Ayuntamiento

Entrega de campanos
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El pleno del Ayuntamiento de 
Campoo de Enmedio aprobó la 
presentación de Cervatos como 
mejor pueblo de Cantabria en 
la edición 2022. Además de la 
participación de sus vecinos en 
cuantos actos se organizan en la 
localidad y la atención personal a 
los muchos visitantes que recibe 
anualmente, Cervatos posee una 
riqueza patrimonial importantísima.

En primer lugar, es necesario 
mencionar el monasterio de San 
Pedro de Cervatos, citado en el 
testamento del rey Ramiro I de 
Asturias en el año 853. En el siglo XI 
se señala como origen del románico 
en Castilla, siéndole otorgado fuero 
en el que se le donan pueblos y 
posesiones. En el año 1.186, el rey 
Alfonso VIII de Castilla intercambia 
el monasterio por el Santa Eufemia 
de Cozuelos, pasando a ser 
Colegiata. Hoy en día una de las 
cuatro existentes en la Comunidad 
de Cantabria. 

La pureza del primer estilo 
románico, fechado en su fachada 
en el año 1.129, se relaciona 
directamente con un grupo de 
construcciones del norte de Palencia, 
muy al tanto de las innovaciones 
artísticas introducidas por el Camino 
de Santiago que pasaba por Cervatos, 
hoy en fase de recuperación bajo el 
nombre de “Camino olvidado”. Fue 
declarado Monumento Nacional en 
el año 1.895, y en 2004 como Bien de 
Interés Cultural, basado tanto en su 
historia como riqueza arquitectónica 
integrada en el núcleo de Cervatos, 
su paisaje, estructura etc.

Otro de los activos patrimoniales 
de Cervatos es su molino, 
incentivado sin duda por la 
construcción del Camino Real que 
discurría desde Santander a Castilla 
en el siglo XVIII. Esta vía, conocida 
como “Camino harinero y de la 
lana”, favoreció el florecimiento 
en la comarca de varias industrias, 
entre ellas la harinera, lo cual hizo 

necesaria la construcción de estos 
pequeños molinos que surtían a 
las grandes fábricas de harina de la 
comarca.

De una antigüedad muy superior 
es el Yacimiento de “Las Rabas”, 
referente de la Cantabria prerromana 
desde las primeras excavaciones del 
profesor García Guinea. El Castro 
tiene una extensión aproximada 
de 10 hectáreas con una cronología 
de uso que va desde el siglo IV 
A.C. al I D.C., constituyendo una 
de las joyas de nuestra región y 
fuente inagotable de hallazgos que 
llevaron a su declaración como 
Bien de Interés Cultural también en 
el año 2004.

El pueblo cuenta con una 
asociación cultural que dinamiza la 
vida social de sus vecinos y programa 
multitud de actividades relacionadas 
con el uso del tiempo libre y la 
divulgación de los valores culturales 
y patrimoniales de la localidad.

Cervatos, candidato a Pueblo de 
Cantabria 2022

Vecinos de Cervatos
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El premio cuenta con una 
asignación de 130.000 euros 
para lo cual el Ayuntamiento ha 
encargado la redacción de un 
proyecto de acondicionamiento 
viario de la plaza y su entorno 
fuera del ámbito de protección 
del Bien de Interés Cultural de la 
Colegiata. Este proyecto tiene como 
principal objetivo regular el acceso, 
tanto peatonal como de vehículos 
y autobuses, de los numerosos 
visitantes que recibe diariamente el 
pueblo, máxime desde que se instaló 
en la autovía A-67 el cartel indicativo 
de la Colegiata.

Por otro lado, el actual adoquín 
es un gran inconveniente para el 
transitar diario de los vecinos de 
la localidad, siendo un problema 
añadido para las sillas de ruedas 
y carros de niños. La solución 

contempla un equilibrio perfecto 
entre la comodidad del tránsito 
peatonal y rodado y la propia 
idiosincrasia del pueblo mediante la 
extensión de una capa de rodadura 
implementada con un tratamiento 
de asfalto impreso mediante moldes 
y aplicación de pintura especial a 
modo de acabado como adoquinado.

Para finalizar, el Ayuntamiento 
programó un concierto del pianista 
José Imhof para la presentación de 
la candidatura al que acudieron más 
de doscientas personas. El pianista 
interpretó obras de Couperin, 
Rameau y Glass bajo la espectacular 
sonoridad de la colegiata románica.

Imhof, pianista español de origen 
alemán, tiene una amplia trayectoria 
profesional, destacando actuaciones 
en los más importantes teatros y 

auditorios del territorio español. 
Sus dos trabajos discográficos 
le han procurado fama mundial, 
destacando por su estilo sereno.

José Imhof fue el músico elegido 
por el Ayuntamiento de Campoo 
de Enmedio para la presentación 
de la candidatura de Cervatos como 

“Pueblo de Cantabria 2022”. Una 
candidatura basada no sólo en la 
propia idiosincrasia del pueblo, su 
importancia histórica y entorno, 
sino también en la gran riqueza 
patrimonial, tanto material como 
inmaterial. Sin embargo, y a pesar 
de todo, el jurado, compuesto por 
miembros del Gobierno Regional, no 
estimaron la candidatura presentada. 
No obstante, desde el ayuntamiento 
se anunció la perseverancia en la 
solicitud, la cual será mejorada para 
conseguir el galardón.

Concierto a cargo de José Imhof para la presentación de la candidatura

Calle García del Olmo 16. Matamorosa

www.radiomc.es

 107.9 FM 
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El Área de Deportes del Ayuntamiento, dirigida por María Martínez, continúa creciendo 

año a año, con récord de matriculaciones en las actividades programadas. Muy destacable 

el esfuerzo realizado con las Escuelas Deportivas con 350 matriculaciones en la temporada 

recién iniciada.

Éxito de participación, en la presente temporada. 
Disponemos de 8 equipos en la modalidad de baloncesto, 
después de tanto trabajo y esfuerzo hemos conseguido 
recuperar el Baloncesto en la comarca de Campoo, 
siendo la escuela referente en la formación de Base del 
sur de Cantabria.  7 en la modalidad de fútbol, todos 
ellos compitiendo por toda la región, a los que tenemos 
que sumar los dos equipos de CHUPETINES y BABY 
BASKET. Es destacable la recuperación del equipo 
Femenino de Base de Fútbol sala, y los dos equipos 
Junior de Baloncesto, primera vez en la historia de la 
Escuela que sucede. Además de la nueva actividad de 
multideporte en la que todos los niños practicaron una 
gran variedad de deportes: desde juegos predeportivos, 
golf, lucha, rugby, pádel… contando con la inestimable 
colaboración de los clubes de la comarca: Club de Golf 
Nestares, Club de Lucha Sparta, Campoo Rugby Club 
entre otros.

Y sin ser objetivo, también tuvimos la temporada 
deportiva logros deportivos reseñables.

Nuestro equipo de fútbol sala de categoría benjamín 
de segundo año, finalizó la temporada como Campeón 
de la Copa Federación. Realizando un gran torneo 
siendo merecedor de la victoria. Este Evento se celebró 
el 21 y 22 de mayo en el pabellón de Matamorosa, 
siendo el acontecimiento más importante de Cantabria 
de la categoría, participan los mejores equipos de la 
modalidad de la región. 

Además de este evento, es destacable la organización 
de la I MARCHA SOLIDARIA DE CAMPOO DE 
ENMEDIO EN FAVOR DE LA FIBROSIS QUÍSTICA 

enmarcada en el programa de fiestas de Matamorosa. 
Contando con la colaboración de la Junta Vecinal de 
Matamorosa y las Asociaciones ADC MATAMOROSA, 
ADC QUE FUE, ADC CUEGLES. Además de diferentes 
personalidades de ámbito nacional, que nos ayudaron 
en la promoción, como: Antonio Resines, Jaime Martín, 
Ruth Díaz, Canales, Emilio Amavisca, Rulo, Garmendia, 
Jota Cuspineda, David Peña, Raquel Romo, Gonzalo 
Colsa, Óscar González y Los Secretos.

Tuvo carácter familiar con un recorrido asequible, 
pretendiendo que la dificultad de la prueba no fuera una 
barrera para nadie. Participaron desde familias con bebés, 

Las modalidades ofertadas son: MINIBALONCESTO - De 5 a 7 años

BALONCESTO - De 8 a 17 años

CHUPETINES - De 4 a 6 años

FÚTBOL - De 7 a 10 años

MULTIDEPORTE - De 5 a 12 años

EL DEPORTE COMO MEDIO BASE DE DESARROLLO EN LA JUVENTUD

DEPORTE EN CAMPOO DE ENMEDIO

Acompañando al Racing
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hasta varios inscritos de más de 80 años. Una vez finalizada 
la marcha todos pudieron disfrutar en zona de Salida/Meta 
de hinchables para los más pequeños y lunch. Supero todas 
las expectativas de la organización con 700 inscripciones.

También a lo largo de la Temporada organizamos 
dos jornadas de Baby baloncesto y Mini Fútbol 
respectivamente donde los más pequeños de la 
Escuela Deportiva disputaron su primer partido.

Todos los niños de la Escuela de Fútbol asistieron el 
1 de mayo de 2022 a presenciar el partido del Racing 
contra el Celta B en el Sardinero. Coincidió con el 
ascenso del equipo a Segunda División por lo el estadio 
estuvo lleno y disfrutamos de la celebración de la afición 
con el equipo. Fue un gran día y una gran experiencia.

En cuanto al programa Aula Deportiva, a lo 
largo del 2022 se celebraron las III JORNADAS DE 
BALONCESTO DE CAMPOO DE ENMEDIO, en 
el salón de actos de la Casa de los Camineros. 

Durante estas jornadas tuvimos la suerte de contar 
con entrenadores superiores como Ángel Durán y 
Amador Díaz y con jugadoras profesionales como 
Alba Puente (Liga 2 femenina) y Marina Fernández. 

La oferta en el municipio no se centra sólo en los 
más pequeños, intentamos que todos los interesados 
en practicar deporte encuentren una actividad que 
satisfaga sus necesidades. Es por ello que pueden 
acceder a Gimnasia para Mayores, Gimnasia de 
Mantenimiento y Pilates. En la actualidad contamos 
con 110 matriculaciones repartidas entre las 
diferentes actividades deportivas.

Para el alcalde, el trabajo de Pablo “Morenito” 
y Alfonso Morales es fundamental para el éxito 
del deporte en el municipio. Es por ello que 
aprovecha estas líneas para volver a mostrarles el 
agradecimiento de la Corporación hacia su entrega 
y dedicación.

Deporte Para Ti

DEPORTE PARA TODOS
Deporte Para Siempre

Momento de la final de Copa celebrada en Matamorosa Presentación marcha solidaria
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Los primeros días del mes de julio acogieron la 
Marcha de carácter solidario en beneficio de los 
afectados por la fibrosis quística.

Coincidiendo con las fiestas de la localidad y 
organizada por la Junta Vecinal, las asociaciones 
Cuegles, Qué fue, ADC Matamorosa y el propio 
Ayuntamiento, tuvo lugar esta marcha de carácter 
familiar, con un recorrido asequible de tres kilómetros 
aptos para personas de cualquier edad.

La salida y meta tuvo lugar desde la plaza de la 
Iglesia de San Miguel, en Matamorosa, donde se 
instaló el stand de la Asociación de Fibrosis para que 

los interesados pudiesen realizar su donativo. Los más 
de quinientos participantes fueron obsequiados con 
una camiseta y aperitivo servido por la organización. 

Por su parte, el alcalde animó a todas las familias 
de la comarca a sumarse a la marcha, ya que el fin del 
evento merece todo el esfuerzo que podamos realizar 
para visibilizar y sensibilizar con respecto a esta 
actividad.

Martínez agradeció la enorme colaboración de 
las asociaciones participantes en la organización, así 
como el trabajo de una Junta Vecinal volcada con los 
vecinos.

Marcha solidaria por la fibrosis quística

Entrega de reconocimientos de la marcha solidaria Cartel informativo de la marcha solidaria

Reunión con la Federación de Bolos de Cantabria Instalación de nuevo marcador en el polideportivo
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X Encuentro de baloncesto Montaña Palentina

El baloncesto volvió a reunir el fin de semana del 17 y 18 
de diciembre a más de 300 jóvenes en Aguilar de Campoo. 

El responsable de baloncesto, Alfonso Morales, felicitó a 
los amigos del Club 19 Veintiuno del Colegio San Gregorio 
de Aguilar, por retomar este evento después de los años 
de pandemia. Volvió a ser un éxito de participación y de 
público, con el objetivo de ofrecer a los chicos y chicas una 
alternativa de ocio que les permita disfrutar y compartir la 
afición por este deporte.

Morales mostró el agradecimiento de Campoo de 
Enmedio hacia Chuko, Peio, Óscar, Félix, Marina y los 
chicos y chicas voluntarios del Colegio San Gregorio, así 
como al Ayuntamiento de Aguilar de Campoo en la figura 
de su concejal María Eugenia Ruiz. 

Volvió a producirse de esta manera el encuentro, dos 
años después, con los amigos del club 19.21 de Aguilar 

de Campoo. Nuestro club CDB Campoo Enmedio, 
aportó casi 100 personas a este evento, sin duda el club 
más numeroso de los participantes, donde también 
acudieron los clubs de Laguna de Duero, Villamuriel de 
Cerrato, Burgos, Aguilar de Campoo, Palencia, entre otros. 
Campoo de En medio volvió, una vez más, a representar a 
Cantabria en este evento. 

“Estamos muy orgullosos del sentido de identidad y 
pertenencia que se crea entre los distintos equipos de 
todas las categorías en este tipo de actividades, y desde 
el Club queremos dar la enhorabuena a jugadores 
y entrenadores por su conducta durante toda la 
convivencia”, matizó Morales.

Desde el Ayuntamiento se quiere dar las gracias a los 
entrenadores por este intenso fin de semana, ya que sin 
ellos esto no sería posible.

Participantes en la convivencia donde Campoo de Enmedio tuvo papel destacado

El salón de actos de la Casa de 
los Camineros acogió en el mes de 
abril una interesante charla sobre los 
valores del deporte trasladados a los 
valores de la vida en su globalidad. 
Organizada por la sección de Deporte 
del Ayuntamiento, la conferencia llenó 
el salón con un público muy interesado 
en conocer su contenido. La charla 
fue impartida por los directores de 
la Escuela Cántabra de Entrenadores, 
José Ángel Durán Aguirre y Amador 
Díaz Fernández. Ambos ponentes 
alabaron significativamente la escuela 
de deporte base de Campoo de 
Enmedio y de sus responsables, Pablo 
y Morales.

Este tipo de conferencias va dirigida 
al público en general, pero con especial 
hincapié en los componentes de las 
escuelas deportivas, entrenadores y 
padres.

Baloncesto: valores para la vida

Charlas sobre baloncesto base en La Casa de los Camineros

Presentación de la conferencia
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El polideportivo acogió el II Reencuentro 
Femenino Campurriano

Han pasado ya unos días de lo vivido el viernes 
23 de diciembre en el II Reencuentro de Baloncesto 
Femenino Campurriano.

Nos encontramos satisfechos de la acogida 
del evento y que gustará tanto, sobre todo a las 
protagonistas del mismo. 

Desde la sección de deporte queremos dar las 
gracias al numeroso público que pasó por el pabellón 
de Matamorosa para recordar viejos tiempos, esos 
que siempre se dice que fueron mejores.

Tanto al público que llenó las gradas como a las que 
se atrevieron a saltar a la cancha y calzarse de nuevo 
las zapatillas de basket, un enorme reconocimiento 
y el compromiso de volver a organizar el siguiente 
encuentro. 

En esta ocasión fueron seis equipos de distintas 
generaciones las qué saltaron a la cancha y nos 
hicieron recordar viejos tiempos y no tan viejos. 

Un recuerdo especial para las generaciones del 
1960 y 2000, que fueron homenajeadas a lo largo de 
la jornada.

Pero no olvidarnos a las de 1979, 1983, 1985, 1992, 
1999, 2003, 2006... que también estuvieron presentes, 
y a las que llegará su homenaje en siguientes ediciones.

Para los responsables del evento, es una gran 
satisfacción comprobar que la Escuela de Baloncesto 
de Campoo de Enmedio, poco a poco vuelve a 
recuperar el Baloncesto Campurriano. 

Los homenajeados, representaron a todos los que 
en algún momento de la vida, han tenido relación con 
el Baloncesto Femenino Campurriano. 

El buen ambiente dominó toda la jornada

La jornada finalizó con varios homenajes

El acto fue presidido por los concejales Moisés Balbás, María Martínez, María 
Luisa de Lucio y Patricia de Cos
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Agradecer también a los numerosos mensajes, 
WhatsApp y llamadas de exjugadoras, que no 
pudieron estar en Matamorosa por fechas u otros 
motivos. Como ya se anunció, se pretende repetir e 
intentar que el evento crezca (aunque el polideportivo 
de Matamorosa se nos quede pequeño).

En el evento estuvieron presentes las autoridades 
del Ayuntamiento de Campoo de Enmedio, 
Coordinador de deportes (Pablo), el responsable de 
baloncesto, (Morales), la exjugadora profesional Saray 

Ruiz, Andrea Fotografía, patrocinadores, familias y 
jugadoras.

Mención especial para los entrenadores de la 
sección de deporte del ayuntamiento, Óscar Serna, 
Fernando Barradas, Borja, Aitana, Lucía, Carla, Aaron, 
María, Begoña, Carlota y Olaya, que siempre están al 
pie del cañón bajo la supervisión de Alfonso Morales. 

“Lo que una cancha de baloncesto y un balón unió, 
nunca se olvidará. Eso queda para siempre”.

Equipos participantes

Participantes en el encuentro

Las jugadoras recordaron viejos tiempos Participantes en la jornada
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Desde que se construyeron las pistas de petanca de 
Nestares, este deporte crece si parar en el municipio. Estas 
pistas fueron acompañadas por la creación de la Asociación 
Petanca de Nestares, que dirige Paulino González desde 
entonces.

Esta Asociación ha sabido involucrar a muchos vecinos 
del municipio en la práctica de este deporte, organizando 
varios encuentros a lo largo del año. Su premisa es la de 
disfrutar con la petanca.

En colaboración con el Consistorio organizó a lo 
largo del verano el “torneo por la Igualdad”, en el cual 
participaron también los servicios sociales municipales. 
El fin del evento fue recalcar la igualdad de género en el 
deporte y en la vida.

Entre otros certámenes, la Asociación organizó el 
primer encuentro con otros clubs de la región, siendo el 
Club de Reocín el participante en esta ocasión. Jugadores 
de Nestares y Reocín jugaron mezclados a lo largo de 
la mañana par finalizar la jornada con una comida de 
hermandad en el restaurante del Campo de Golf.

También en Matamorosa, y coincidiendo con las fiestas 
locales, se habilitó una parte del conocido como “Prado 
de los Calderones”, para la realización de un torneo muy 
competido.

En definitiva, entre todos conseguimos el auge de este 
deporte.

Muchas veces, el deporte se une a otros fines con el 
objetivo de dar visibilidad a ciertos problemas de la sociedad 
o de alguno de sus colectivos. Somos humanos, y como 
tales, sujetos a enfermedades. Algunas muy estudiadas y 
experimentadas y otras con necesidad de recaudar fondos 
para colaborar en su estudio. Cualquiera podríamos tener 
la mala fortuna de padecer una de estas enfermedades, y 
por eso es responsabilidad de todos la colaboración en el 
estudio de nuevos tratamientos. 

Desde la sección de deportes de Campoo de Enmedio 
se realizan anualmente varias colaboraciones de este tipo 

coincidiendo con eventos deportivos de interés, llegando 
así a más personas. La concienciación es fundamental.

Además de la fibrosis quística, a lo largo de 2022 
se puso el punto de mira sobre otra enfermedad que 
aqueja a mucha gente, jóvenes en muchos casos, como 
es la esclerosis múltiple.

La asociación cántabra de esclerosis múltiple ofreció 
una conferencia muy interesante en la Casa de los 
Camineros, a la que acudieron numerosas personas. 
Se convierte así la solidaridad en una faceta más del 
deporte base en Campoo de Enmedio.

Petanca, un deporte en auge en Campoo de Enmedio

Deporte unido a la solidaridad

Torneo por la igualdad

Acto solidario en el polideportivo municipal Conferencia en la Casa de los Camineros
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El CEIP CASIMIRO SAINZ 
de Matamorosa cumplió 50 años, y 
toda la comunidad educativa que ha 
formado parte del mismo, desde que 
inició su andadura en 1972 hasta este 
2022, hemos celebrado por todo lo 
alto su aniversario.

Para celebrar este cumpleaños 
tan especial, organizamos 
diferentes actividades, con las que 
intentamos volver a revivir todos 
estos años.  Comenzamos con 
la campaña llevada a cabo en las 
redes sociales “Yo fui al Casi” que 
tuvo gran participación y gracias 
a la cual descubrimos auténticas 
sagas familiares de alumnos del 
cole. Son las imágenes las que, por sí 

solas, han ido recuperando nuestra 
historia. Una historia marcada por 
la educación, pero también por el 
corazón y los recuerdos de quienes de 
un modo u otro han formado parte 
del Casimiro: maestros y maestras, 
instituciones, personal no docente, 
familias y ALUMNOS. Alumnos 
con mayúsculas, porque siempre 
son ellos el centro de la vida de un 
colegio. Imagina por un instante 
recuperar un trocito de tu infancia, 
intenta revivir esos primeros viajes 
lejos de casa, los nervios de los 
festivales, las jornadas marcadas 
por el deporte... Así, intentamos que 
volviesen a nuestra memoria todos 
estos momentos y fueron plasmados 

en el vídeo que realizamos del 50 
aniversario, en el que participaron 
los directores y directoras del CEIP 
Casimiro Sainz; en la exposición de 
fotografía y el calendario, que recibió 
los ojos llenos de ilusión de los que 
venían y se descubrían en una de las 
imágenes. Recuperar ese momento, 
volver a ver las caras de viejos amigos 
o compañeros y revivir esas anécdotas 
que te llevas para siempre no tiene 
precio.

El Casimiro es más que un centro 
educativo, es una institución que 
ha marcado y seguirá marcando la 
vida de personas. Es un colegio de 
todos y para todos, que ha traspasado 
generaciones y que durante su 

COLEGIO CASIMIRO SAINZ
Gracias por seguir confiando en nosotros

Se organizaron multitud de actividades para una fecha tan señalada

En  el centro los anteriores directores junto a la actual directora, María José Paco enseñó las habilidades de ajedrez
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50 aniversario quiso dar cabida a 
estos antiguos alumnos y maestros. 
Fueron ellos a través de la actividad 

“Lazos que unen” los que contaron al 
alumnado del centro su experiencia, 
sus anécdotas y cómo el cole les había 
ayudado a encontrar su pasión, siendo 
el Casimiro un punto de referencia 
que siempre estará abierto para ellos.

Y fue así como Nando Moutinho, 
antiguo alumno del colegio, 
regresó al lugar que le vio crecer 
para regalarnos su arte en forma 
de diferentes murales que nos 
recuerdan que el Casimiro es un 
colegio lleno de vida, de color y de 
alegría.

Y en este clima de nostalgia y 
entusiasmo arrancó el programa de 
actividades que se llevó a cabo durante 
toda la semana. Por la mañana 
encaminada a los más pequeños con 
talleres de ajedrez impartidos por 
Paco y Carmelo, taller de poesía con 
Celia, dibujo con Nando, trovas con el 
Cartero de Correpoco, plastilina con 
Libélula Lavanda, talleres de folklore 
con el Grupo de danzas San Sebastián, 

olimpiada deportiva, mesa redonda 
con Radio Merindad de Campoo...

Por las tardes el protagonismo fue 
para los adultos, con una charla sobre 
la historia del CEIP Casimiro Sainz 
a cargo de Emiliano Corral, donde 
pudimos recordar cada paso que se 
dio y los cambios acontecidos durante 
estos 50 años hasta llegar donde nos 
encontramos ahora.

Realizamos un encuentro de la 
comunidad educativa moderado 
por Óscar Serna (alumno y primer 
presidente de la asociación de 
alumnos) y Eva Mª Aparicio (alumna, 
madre y miembro de la AMPA), con 
la participación de los directores M.ª 
José, Ana, Emiliano y Carmelo en el 
que nos divertimos compartiendo 
anécdotas y recuerdos.

Contamos también con la presencia 
de Celia Corral, alumna del Casimiro, 
que consiguió, como siempre, 
conmovernos con su arte y delicadeza 
en una lectura literaria.

Para finalizar las celebraciones del 
50 aniversario la AMPA del colegio 
organizó un fin de fiesta por todo lo 

alto con distintas actividades para los 
niños y niñas y una comida para todos.

Queremos agradecer a todas las 
personas e instituciones que han 
hecho posible la celebración de todas 
estas actividades: Ayuntamiento de 
Campoo de Enmedio, Junta vecinal 
de Matamorosa, Ayuntamiento de las 
Rozas de Valdearroyo, Ayuntamiento 
Campoo de Suso, Radio Merindad de 
Campoo, Libélula lavanda, El cartero 
de Correpoco, Nando, Paco, Gamesa, 
Forgins and Castings, Peñas Arriba, 
AMPA, antiguos alumnos, familias, 
maestros, directores, trabajadores... 
y todas las personas que han 
participado en estas actividades de 
conmemoración.

Para la actual comunidad educativa 
es un orgullo seguir educando a hijos 
y nietos de aquellos que inauguraron 
el colegio en 1972 y nuestro mayor 
éxito será recibir los hijos e hijas de 
los que ahora son nuestro alumnado. 
Y, aunque ya no nos corresponda a 
muchos de los que estamos ahora, 
esperamos que sigáis confiando en 
nosotros otros 50 años.

Disfrutando de la fiesta de la espuma

Autoridades asistentes a los actos

Entrega de medallas a los participantes en los distintos concursos

C E I P  C A S I M I R O  S A I N Z  /  5 0  A N I V E R S A R I O



 REVISTA MUNICIPAL   / 67

N U E S T R O  P A T R I M O N I O

El entonces Obispo de Santander, Juan Antonio del Val Gallo, presidió hace 
31 años los actos religiosos programados con motivo de la bendición de las 
obras de rehabilitación de la iglesia de Santa Lucía de Villaescusa. Ese fue 
el punto y final a una iniciativa que tomó forma cuatro años antes, en 1987. 
El que fuera párroco de esta localidad de Campoo de Enmedio, Remigio 
González Mantilla, comprobó aquel año, junto con un grupo de vecinos, el 
estado ruinoso del templo. Las paredes y la torre estaban agrietadas, el coro y 
las escaleras presentaban numerosos deterioros y la sacristía no tenía tejado. 
Tal era la situación, que en los días de lluvia asistir a misa se convertía en un 
contratiempo. 

La situación del templo llevó al cura y a los vecinos a solicitar un presupuesto 
para afrontar las obras que, peseta arriba o peseta abajo, ascendió a diez 
millones. Una cantidad inasumible para la Parroquia, a pesar de carecer de 
deudas, por lo que fueron los propios vecinos los que decidieron encargarse 
personalmente de la ejecución de la mayoría de los trabajos. 

Así, picaron las paredes y rejuntearon las piedras y los arcos. Construyeron una 
nueva cubierta, con tres vigas de roble y una de hierro en el ábside. Se utilizaron, 
además ciento diez cabrios de roble y más de nueve mil tejas. También se 
levantaron las paredes del coro, las escaleras y su suelo. La puerta de acceso 
al templo y la sacristía fueron elaboradas por uno de los vecinos con madera 
de roble. Además, se instalaron bancos nuevos, el sistema de megafonía y la 
instalación eléctrica. 

Finalizadas las obras, las aportaciones económicas del Obispado no fueron 
suficientes para afrontar la deuda generada, que entonces ascendía a algo más 
de un millón de las antiguas pesetas. En esta ocasión, los vecinos y el nuevo 
párroco, Aurelio Fonfría Corral, recurrieron al Ayuntamiento de Campoo de 
Enmedio, así como a los responsables regionales, para poder afrontar la deuda.

Finales del XVII
La iglesia parroquial de Santa Lucía es muy sencilla, de una sola nave y torre 
a los pies, de poca altura, con una tronera en cada lado. Su construcción hay 

La iglesia 
de Santa 
Lucía

Los vecinos 
de Villaescusa 
rehabilitaron la iglesia

Las obras en el templo 
parroquial fueron 
bendecidas en 1991

Vista de la iglesia de Villaescusa

JOSÉ LUIS SARDINA AMOR
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que llevarla a los últimos años del siglo XVII, destacando 
el retablo mayor, de 1622, obra de Pedro Gutiérrez de La 
Llanosa con esculturas de Antonio Flor. 

El retablo colateral del lado de la Epístola es obra del 
escultor Juan Peña, de estilo prechurrigueresco. La imagen 
de la Virgen titular del retablo parece también obra del 
escultor de Guarnizo, Antonio de la Flor, hacia 1686.

Precisamente la iglesia y la festividad de Santa Lucía, 
que se celebra cada 13 de diciembre, y que tiene en la 
eucaristía y la procesión alrededor del templo su acto 
principal, ha servido a lo largo de los años como día 
para inaugurar y poner en valor las mejoras realizadas 
en Villaescusa. Es el caso, en 2011, de la puesta en 
servicio de las obras de rehabilitación de la segunda 
planta de las antiguas escuelas, acto presidido por las 
parlamentarias populares Mercedes Toribio y Ruth 
Beitia, el alcalde de Campoo de Enmedio, Pedro 
Manuel Martínez y, la entonces concejala de Reinosa, 
Reyes Mantilla. 

Dichas obras se ejecutaron con personas desempleadas 
y fueron cofinanciadas entre la Consejería de Economía 
y el Ayuntamiento. También, con dinero del pueblo, se 
cambiaron las ventanas de esta segunda planta. Además, 
con la colaboración de los vecinos y con dinero municipal 
se construyó un murete con barandilla como separación 
del entorno.

Premio Pueblo Cantabria 2014
Otro de los hitos relevantes fue la distinción en 2014 
con el Premio Pueblo de Cantabria, galardón otorgado 
por el Gobierno de Cantabria. Así, resultó determinante 
para otorgar el premio a Villaescusa la conservación y 
ampliación de la zona de nidificación de cigüeñas que 
permitió y ha favorecido que en esta localidad se encuentre 
actualmente una de las colonias más importantes y 
consolidadas de toda la región.

El entonces consejero de Obras Públicas, Francisco 
Rodríguez Argüeso fue el encargado de entregar las 

acreditaciones que distinguen a esta localidad de Campoo 
de Enmedio con el premio de "Pueblo de Cantabria 2014". 

Rodríguez descubrió una placa conmemorativa en 
una zona ajardinada de descanso donde se plantó un 
simbólico tejo, con la visita seguidamente al observatorio 
de cigüeñas, situado en el punto más alto del pueblo, junto 
a la iglesia, sobre una plataforma de 1,5 metros de madera 
laminada y una superficie de 5 por 3 metros que dispone 
de unos prismáticos para la observación de los más de 
70 nidos de cigüeña blanca que componen la colonia de 
Villaescusa.

VILLAESCUSA

Población: 62 habitantes.

Altitud: 882 m.

Fiesta: Santa Lucía, 13 de diciembre

Localidad que se encuentra al pie del monte Endino, a 3 
km de Matamorosa. Destaca su bosque de robles y hayas, 
así como una importante colonia de cigüeñas blancas.

Campanario de Santa Lucía

A vista de pájaro








